

## Más allá de BARCELONA

TENIAN ENORMES CANTIDADES DE TODA CLASE DE MATERIAL DE GUERRA, PERO NO TENIAN LO MAS NECESARIO: EL ELEMENTO HOMBRE. -- EL COFRE ENTERRADO QUE OLVIDO NEGRIN EN SU RESIDENCIA DE BARCELONA CON JOYAS ROBADAS

### Ofrenda

en Ceuta del bastón de mando del Jefe Superior de Barcelona a la Virgen de Montserrat.

En el triduo comenzado ayer en el Santuario de la Patrona de Ceuta, en honor de la Virgen de Montserrat, Esta fué colocada en el altar mayor del santuario, y pudimos observar, que a los pies de la Patrona de Barcelona, había un bastón de mando. El reverendo Padre, a cuyo cargo corrió el sermón de dicho triduo, nos hizo saber, que aquel distintivo de mando, pertenecía al general Alvarez Arenas, muy conocido y estimado por nuestra ciudad.

Deseando poder proporcionar mayores detalles sobre tan interesante motivo, nos dirigimos al domicilio del ilustre general, siendo recibidos inmediatamente por su virtuosa esposa, acompañada de dos de sus bellas hijas.

La distinguida señora doña Africa Pacheco de Alvarez Arenas, nos recibe con la cordial distinción que la caracteriza, y nos presenta a sus dos hijas, las simpáticas señoritas Afriquitá y Carolina, en las que no pudimos definir concretamente cuál era su mayor encanto, si su espléndida hermosura o su amable bondad.

Expusimos a la noble dama nuestro deseo de conocer detalles sobre la colocación del distintivo de mando del General a los pies de la amadísima Patrona de Barcelona, y amablemente nos dice que recientemente celebró una conferencia telefónica con su esposo, el que le encargó que en la imposibilidad de poder hacerlo en la capital de Cataluña, pusiese a los pies de la Santísima Virgen de Montserrat, que es reverenciada en Ceuta, el bastón de mando que religiosamente conserva desde que la oficialidad del Grupo de Regulares de Ceuta se lo ofrendó con motivo de su ascenso a coronel, cuando mandaba el expresado grupo.

Es indudable, que el deseo del general Alvarez Arenas, al depositar su bastón de mando, a los pies de la veneradísima Virgen de Montserrat, es el de implorar de ella que le ilumine y conduzca con acierto en el elevado cargo con que el Generalísimo Franco le ha honrado, al nombrarle jefe de todos los servicios de Barcelona.

En nuestra conversación con la respetable señora de Alvarez Arenas, pudimos informarnos que esta imagen de la Virgen de Montserrat que hoy se venera en Ceuta, fué adquirida por su ilustre progenitor don José Pacheco, fallecido ya hace algunos años, y que, como todos los ceuties recordarán, fué el fundador y jefe del Somatén de Ceuta.

Doña Africa Pacheco de Alvarez Arenas, también nos habla con sencillo orgullo de sus jóvenes hijos, que con el heroísmo de toda la juventud española, luchan en diferentes frentes de España, y uno de los cuales, se halla conaleciente de heridas sufridas en combates contra la fiera roja.

(Pasa a la última página).

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Continúan las acciones victoriosas en Cataluña. Nuestras tropas, en brioso avance, llegaron por la costa a veintidós kilómetros de Barcelona, conquistando las poblaciones y villas de Badalona, Masnou, Premiá de Mar o San Cristóbal de Premiá, San Juan de Vilasar y Mataró.

El enemigo, batido, tuvo que abandonar tres baterías de artillería en poder de nuestras tropas, así como importante material y mil ochocientos cincuenta prisioneros.

También ha sido ocupada la industriosa ciudad de Sabadell y Mollèt, así como numerosos pueblos que quedan a retaguardia de nuestras líneas.

En el sector central ha continuado el avance, ocupándose el pueblo de Ariés y otras importantes posiciones, avanzándose en una profundidad de ocho kilómetros.

En la zona pirenaica también prosiguió el avance en una profundidad media de diez kilómetros.

(Continúa en la página segunda).

### Felicitación de S. E. el Generalísimo al Ejército del Norte

Al coronar, con la ocupación de Barcelona, la etapa más gloriosa de nuestra campaña, envío a V. E., así como a los Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales, Clases y Soldados de ese Ejército del Norte, mis más calurosas felicitaciones, por la brillante y trascendental victoria lograda contra las fuerzas al servicio del marxismo. Esta victoria anuncia a Europa que la España Nacional es, por vuestro heroísmo, Una, Grande y Libre.

Los Generales de los Ejércitos de Levante, Centro y Sur, me testimonian el entusiasmo de los suyos res-

pectivos por la gran victoria y las brillantes páginas que ese Ejército de su mando escribe, y a la que ellos también contribuyeron con su labor, menos lucida pero no menos eficaz, venciendo al enemigo en sus desesperados intentos contra nuestras líneas.

El Gobierno y toda la Nación se unen, una vez más, a vosotros, en un solo sentimiento, gritando ¡Arriba España! ¡Viva España!

Vuestro Generalísimo, FRANCO.  
En mi Cuartel General del Frente de Cataluña a 27 de Enero de 1939.

### Expresivo telegrama del Canciller Hitler al Caudillo FRANCO

Berlín, 28 (madrugada). -- El Führer-Canciller, Adolfo Hitler, ha enviado a S. E. el Generalísimo Franco, el siguiente mensaje:

“Os envío mi más cordial felicitación con ocasión del magnífico éxito alcanzado, bajo vuestro mando, por el Ejército, de la liberación de Barcelona. Y espero que la guerra quedará terminada pronto, victoriosamente, y que el pueblo español podrá entrar en una nueva evolución feliz de sus estinos”.

### En el puerto de Barcelona se encuentran hundidos 40 barcos mercantes

Barcelona, 27. Como testimonio irrefutable de la actuación de nuestra gloriosa aviación, se ha podido comprobar que en el puerto hay hundidos más de cuarenta barcos, alcanzados por las bombas de los aparatos nacionales. Es también muy significativo el que tanto los muelles, el puerto y los objetivos militares como las estaciones y otros edificios militares, aparezcan destruidos, sin que una sola bomba de la aviación haya caído en el casco urbano de la ciudad.

### «Los caídos

nos contemplan desde los luceros, rodeados de una aureola de gloria.”

Burgos, 27.--Hoy se ha celebrado una segunda manifestación, verdaderamente magnífica con motivo de la gloriosa ocupación de Barcelona.

Partió del Ayuntamiento, siendo presidida por el arzobispo, doctor Castro, alcalde, gobernador, otras autoridades y jerarquías del Movimiento, y se dirigió a la vicepresidencia del Gobierno, en primer lugar, para que la presidencia de la misma presentara sus respetos al Gobierno.

Al llegar a la manifestación a la altura de la Vicepresidencia, salieron al balcón central el general Jordana y los ministros fueron recibidos con vitores y aclamaciones.

El general Jordana pronunció el siguiente discurso:

“Pueblo de Burgos, españoles: Barcelona, e l gran baluarte de los rojos y de toda la chusma internacional de España, capitaneada por el Comité que aquellos países, en aberración monstruosa, consideran Gobierno, se ha rendido a nuestro invicto Ejército, y ya la bendita bandera de España ondea por todas partes. Al “no pasarán” de esos farsantes que tienen como arma principal, su propaganda engañosa, se han impuesto las victoriosas armas del Caudillo.

Barcelona, en estas horas, acoge lo que hace tanto tiempo anhelara: el orden y la justicia, y algo más importante, el auxilio y la ofrenda generosa de los provincias hermanas. Cataluña ya es de España. ¡Gran alegría ésta, para Cataluña, al verse libre de la dominación marxista y reintegrada a la Patria, que, sin diferencias, la acoge con acendrado cariño!

¡Gran júbilo debe ser para la España nacional verse admirada por todo el mundo, ante su gesta gloriosa, contra toda perversa batalla diplomática y ante la guerra que les hemos ganado. La España roja que hasta julio de 1936 consiguió avasallar al país, con el terror, ha entrado en período preagónico, le resta poco de vida. Ese milagro, se lo debemos a Franco. (El genio interrumpe las palabras del general Jordana, con calurosos aplausos al Caudillo y al vicepresidente del Gobierno). Franco, que es orgullo de España y de las personas, que le siguen, como asimismo España es orgullo de Franco. (Nuevas ovaciones).

Sigamos con fe ciega a este hombre providencial que es nuestro ídolo y guía, unidos, en inquebrantable unión, que es la única defensa contra el enemigo común. Sigamos laborando como hasta ahora, con el mismo entusiasmo sin más ideal ni inquietud, que el engrandecimiento de la Patria, haciendo honor al lema de ¡Arriba! y siempre ¡Arriba España! Y en estos momentos de tanto júbilo y de tanta trascendencia, dediquemos un recuerdo a los caídos, manteniendo un minuto de silencio en su memoria. (Toda la muchedumbre)

(Pasa a la segunda página)

## BANDO DEL General Jefe del Ejército del Norte

(O)

DON FIDEL DAVILA ARRONSO, GENERAL JEFE DEL EJERCITO DEL NORTE.

Hago saber: Aniquilado el criminal esfuerzo de los poderes que sojuzgaron a Cataluña, para ponerla al servicio de siniestras e indignas maquinaciones; y rescatada la ciudad de Barcelona por el Ejército Nacional, ordeno y mando:

Artículo 1.º Quedan reintegrados la ciudad de Barcelona y demás territorios liberados de las provincias catalanas a la soberanía del Estado español, cuya Jefatura ostenta el Generalísimo de las fuerzas de tierra, mar y aire, Capitán General del Ejército y de la Armada y Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde.

Art. 2.º Declaro sin ningún valor todas las disposiciones, nombramientos y resoluciones dictadas con posterioridad al 18 de Julio de 1936, por los rebeldes que detentaron el Poder.

Art. 3.º Entra en vigor en este territorio a partir de hoy, todo el derecho del Nuevo Estado que se publica en sus Boletines Oficiales y de acuerdo con el principio de unidad de la Patria, devuelvo a las provincias catalanas el honor de ser gobernadas en pie de igualdad con sus hermanas del resto de España (Ley de 5 de Abril 1938).

Art. 4.º La jurisdicción de Guerra se ejerce por las autoridades y tribunales correspondientes con sujeción al Bando de la Junta de Defensa Nacional de 28 de julio de 1936 y demás disposiciones aplicables, actuando en esta región los Consejos de Guerra permanentes con competencia sobre todos los delitos de que conozca dicha jurisdicción por el procedimiento sumarisimo de urgencia.

Art. 5.º En ejercicio de las facultades determinadas en la legislación vigente se harán cuantos nombramientos se estimen necesarios y quienes desobedezcan mis órdenes o las de las autoridades o agentes designados se considerarán incurso en traición o rebelión, según las circunstancias, y serán sometidos al Consejo de Guerra Permanente, como igualmente cuantos contravengan las demás prevenciones que estime oportuno publicar.

Art. 6.º Se entregarán inmediatamente a las autoridades y fuerzas públicas armas y substancias explosivas o incendiarias se posean y cuantos valores: dinero, documentos o efectos no sean de legítima pertenencia. La simple desobediencia de esta orden, el hecho de no denunciar en el plazo más rápido posible la posesión u ocultación conocida de tales objetos y la de facilitar evasión o encubrimiento por sí solo motivo bastante para exigir las responsabilidades expresadas en el artículo anterior aun cuando no aparezca otra participación delictiva.

Art. 7.º Todas las autoridades y organismos se entenderán directamente con el Auditor de Guerra en cuanto se relacione con la actuación judicial y al efecto el ilustrísimo señor Auditor del territorio ejercerá no solo las facultades propias sino las demás que son susceptibles de la delegación de que hago uso con sujeción a las instrucciones que estime oportuno comunicarle.

Art. 8.º La clasificación de los prisioneros y presentados tiene carácter de servicio de justicia y en su virtud queda afectada a la Auditoría de Guerra a cuya disposición estarán en los campos de concentración o en lugares que se determinen las personas aprehendidas en tales conceptos.

Requiero de todos la más eficaz colaboración y asistencia para el normal desenvolvimiento de los servicios y necesidades públicas. Advierto que la infracción de este deber patriótico será reputada como acto de manifiesta hostilidad a los poderes del Estado.

En mi Cuartel General a 26 de Enero de 1939. — III Año Triunfal. Fidel Dávila Aronso.

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

(Viene de la primera página).

En la gran capital de Barcelona, la rapidez de nuestro avance ha permitido quedasen en nuestro poder depósitos de material de guerra en cantidades fabulosas; sólo en la estación de Moncada se detuvo la salida de trenes con seiscientos vagones cargados de material de guerra, y en el corte del Besós, quedaron en nuestro poder ochocientos camiones con material bélico, que el enemigo intentaba retirar.

En el interior de la población, aparecen la Maestranza, parques y fabricas, llenas de explosivos y material de guerra diverso, convirtiendo toda la población en un inmenso arsenal. El entusiasmo de la población de Barcelona acrece por momentos, restableciéndose la normalidad de la vida.

En Extremadura ha continuado la persecución del enemigo, que cada día sufre un nuevo revés.

### AMPLIACION

Después de la hora en que se dió el anticipo de Parte, se confirma el profundo avance conseguido en el día de hoy por nuestras brillantes tropas en Cataluña, que han ocupado, además de los pueblos que antes se mencionaron, los de Navés, Palá de Torruellas, Serrasans, San Pedro de Serrahimia, Artés, La Llagosta, San Fausto de Campentellas y Santa Coloma de Gramenet, y las posiciones de los vértices Vaganegra y San Salvador, y otras muchas de gran importancia.

Los prisioneros hechos pasan de dos mil, habiéndose cogido una compañía de ametralladoras completa, con sus doce máquinas. El material recogido por varias columnas es muy numeroso, entre el que figuran dos carros blindados.

En Barcelona, entre otro material, han sido hallados setenta cañones y mil ametralladoras, y además quince millones de litros de gasolina en depósitos enterrados.

En un palacio donde vivía Negrin, se ha desenterrado una caja dirigida al "Presidente del Consejo de Ministros", que contiene varios millones en monedas extranjeras, muchos collares y otras alhajas y dos coronas votivas, riquísimas, creyéndose que una de ellas es la de la Virgen del Sagrario de Toledo.

En Extremadura han sido conquistadas hoy otras posiciones a los rojos, después de vencer la resistencia que opusieron, con lo que dieron lugar a que se les causara numerosas bajas y se les hicieran doscientos ochenta y dos prisioneros.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante, y hoy lo han sido los de Alicantes de Rosas, La Selva, Flamós y Valencia y el aeródromo de Vilajuiga.

Salamanca. 27 de Enero de 1939. — III Año Triunfal. — De Orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor. — Francisco Martín Moreno.

## “Los caídos...”

(Viene de la primera página).

bre mantiene un emocionante silencio). Ellos nos contemplan desde los luceros, rodeados de una gran aureola de gloria y satisfechos al ver que su sacrificio no ha sido estéril.

El Gobierno aquí presente, que se hallaba reunido en trabajo, rinde con vosotros homenaje al Caudillo, Generalísimo Franco, que al frente de las tropas, con ellas comparte las penalidades de la guerra.

El Gobierno, aquí presente, que se ner a vuestro servicio todos sus esfuerzos y labor, gobernarnos con buena fe y sacrificio. ¡Españoles! ¡España! ¡España! ¡España! (A esta triple invocación de la Patria, respondiendo el público con entusiasmo indiscrepible, con los gritos de Una, Grande y Libre).

Finalizó el general Jordana su vibrante discurso, con los vitores de: ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Cuando el general Jordana terminó su gran discurso, fué escuchado, una vez más, el Himno Nacional y los demás Himnos patrióticos, dirigiéndose seguidamente la manifestación hacia Capitanía General, en medio de una alegría desbordante.

Al llegar a la plaza Alonso Martín salieron el general López Piuto, jefe provincial del Movimiento en Burgos, y otras autoridades, al balcón principal, y el general López Piuto dirigió una brillantísima alocución, terminando con la invitación a todos a que se trasladan con él a la Santa Iglesia Catedral, para exteriorizar la Santa Iglesia su agradecimiento por la gran victoria alcanzada. En el templo metropolitano se brezo una salve.

## CRONICA DE GUERRA POR «EL TEBIB ARRUMI»

### El ilustre periodista don Víctor Ruiz Albéniz (autor de esta crónica) abrazó ayer en Barcelona a su anciana madre y a su único hijo

A las cuatro de la tarde del día de ayer, estaba el cronista entrando en Barcelona, pues como hasta las dos en punto de la tarde y como vanguardia el Cuerpo de Ejército de Navarra había entrado descolgándose desde las alturas del Tibidabo y las agrupaciones del ejército de Falange de Navarra y poco más o menos a la misma hora las fuerzas del Cuerpo de Ejército Marroquí, entraban también en la ciudad de Condal, siguiendo las estribaciones de Montjuich. Y os puedo jurar por lo más santo y por lo más alto, que a las dos y cuarto en punto ya estaba toda Barcelona en medio de la calle vitoreando a España y al Ejército.

Y a las cuatro, el cronista pudo entrar con el general que manda la quinta división de Navarra, encontrándose ya los balcones y ventanas de Barcelona, con profusión de Banderas españolas y colgaduras.

El que os habla, bien lo sabéis, asistió personalmente a todas las entradas triunfales de las capitales de provincia que han reconquistado la fe, el valor y la inteligencia del Caudillo. Os puedo asegurar que el entusiasmo de Barcelona, ha sido infinitamente mayor que el de todas aquellas juntas, grata para tantos españoles de Barcelona — no se ha marchado nadie, absolutamente nadie. Y Barcelona cuenta hoy, seguramente con más de un millón trescientas mil almas a pesar de la intensa propaganda roja, de mentiras y calumnias falaces que han estado realizando constantemente los dirigentes marxistas. La buena gente catalana, la buena gente de Barcelona, no ha podido ni ha querido creer tales enormidades y ha esperado que llegase el momento oportuno para ofrecer su entusiasmo a los soldados de España con una impresión de júbilo que era a la vez, una expresión de la fe ciega, cierta y segura que tienen de que nosotros representamos a la verdadera raza y a la verdadera tradición española. Desde

hace tres días, todo era confusión en Barcelona. Las radios y los periódicos de Cataluña daban consignas para que nadie se moviese de sus puestos, porque el gobierno permanecería íntegramente dentro de Barcelona y era preciso defenderla hasta el último momento, asegurando además, que triunfarían exactamente Madrid y que no pisaríamos el centro de la capital. Pero al mismo tiempo de lanzar estas consignas todos los dirigentes de primera y segunda línea del comunismo, de la F. A. I. y de la C. N. T., de la Izquierda y de los mal llamados republicanos de izquierda, se marcharon seguramente por todas las carreteras utilizando todos los medios posibles de locomoción. Cuando iban las figuras de tercero y cuarto orden, se encontraban con que ya las autoridades se habían marchado y nadie que fuera capaz de imponer autoridad. Ya habían huido los rojos — los dirigentes se entiende — pero no sin antes hacer provisiones con todo lo que existía en los almacenes que me reciera la pena. Así la vida en la ciudad en los últimos momentos, se hizo insostenible y por eso cuando los españoles que estaban dentro de la capital catalana supieron que estábamos en los alrededores de la ciudad y en los suburbios, el júbilo fué inmenso; por eso se explica también que cuando entraron las primeras unidades, la gente se lanzase inmediatamente a la calle a vitorear a España y al Generalísimo Franco.

Esta mañana a medio día, en la plaza de Cataluña no había un afiler. El gentío se apiñaba en los balcones y algunos se subían a los tejados. ¿Sabéis por qué? Porque se había sabado en la plaza un sencillo altar, y ante él se dijo la primera misa de campaña para dar gracias a Dios por esta nueva victoria. Después, el General Yagüe dirigió un discurso en el que se exaltó el nombre de la Patria, de Cataluña española, de Franco y del Ejército y de sus

alas redentoras, haciendo constar la emoción de estas horas de triunfos consiguientes y elogiando a los soldados que tan hondamente sienten a España. Tal ha sido, la emoción que Cataluña española ha puesto de manifiesto a la pretrada de nuestro victorioso ejército, que ha habido señoras de la más distinguida sociedad de Barcelona, que solicitaron subir a la grupa de los caballos de los suboficiales y con ellos así, desfilaron por Barcelona, mientras otras subían a los mulos de la Intendencia, resultando el desfile de lo más pintoresco y emocionante que podéis imaginaros. La vía en la capital catalana se va normalizando rápidamente, pues va siendo mitigado el hambre por los servicios de "Auxilio Social" que otra vez se ha encargado de que sea una realidad el postulado de nuestro Caudillo de dar a las regiones liberadas, pan; y hacer que en ellas imperara la justicia. Desde que Barcelona ha sido reconquistada, no ha cesado ni un momento el entusiasmo. Anoche mismo y por primera vez en dos años, Barcelona estaba llena de luces; y en el día de hoy, el comercio, aunque no tiene géneros, ha abierto sus puertas.

La capital catalana, al volver de nuevo a los brazos de la Madre Patria, experimenta la satisfacción y la alegría propia del retorno. Y así, no pocos españoles se preguntan: ¿Cuándo va a llegar a Barcelona el Generalísimo?, o lo que es lo mismo: ¿Cuándo ellos podrán rendir el homenaje y el tributo de admiración a su salvador? No sabe esta gente que el Caudillo, hoy, como todos los días, no se ha preocupado de recoger su cosecha sino que sigue, en el frente, la marcha de sus soldados, que hoy han conquistado Sabadell y Mataró, y el Generalísimo se entusiasma a ver cómo avanzaban aquellos valientes por los picachos de los Pirineos, y así ha preferido, como siempre, cumplir con su deber, que hacer un alto para ir a Barcelona a recibir

(Pasa a la última)

## Galería de Responsables

(O)

### El general José Miaja

No merecería la pena de dedicarle unos renglones, ni de incluirle en este muestrario, si las circunstancias especiales de España no le hubiesen dado una triste popularidad. Antes de comenzar la guerra, el español medio no había oído hablar, ni para bien ni para mal, del general Miaja. Era de esos militares ignorados, sin relieve en las filas castrenses, que llegan al generalato por la intriga, o por la fortuna de colocación en las escalas. Es cuando se asedia Madrid, cuando las tropas de Franco llegan a las márgenes del Manzanares y a los arrabales carabancheleros cuando Miaja, investido de una categoría militar desproporcionada, en reemplazo del gobierno fugitivo, arrastrado por la inercia de compromiso y situación, se instituye en Presidente de la Junta de Defensa de la capital española.

Para los milicianos, para el pueblo envenenado y marxista, de mujeres arpias, de chulos y matones. De asesinos de las gentes inermes, de asaltadores nocturnos de domicilios y hogares, Miaja llegó a ser un mito. Para los generales auténticos de España, los que tienen sus galones en conexión precisa y ajuste estricto con las hojas de servicios, la presencia de Miaja, incapaz, corto de mente y de preparación en ese primer puesto, con pretensión de heroico y aureola de popularidad, es motivo de justa chacota. Así, el ingenio y la agudeza del general Queipo de Llano, que hizo en sus charlas de cada día —aliento y noticia de la Cruzada para los mártires de Madrid— la disección de los hechos y de las figuras, captaron bien pronto el ángulo ridículo del general contratado por las hordas y le exprimieron certeramente sus aspectos más vulnerables y grotescos.

La estampa del "general del pueblo" la han percibido con exactitud los que estuvieron en Madrid los primeros meses de la guerra. Era cuando se temía de un momento a otro el asalto definitivo. Antes de la llegada de las brigadas internacionales y de la fortificación de la ciudad, Miaja tenía un despacho en los sótanos del Ministerio de Hacienda. De allí no salía ni de día ni de noche. Allí, entre sacos de terreros y adoquines, a varios metros bajo la superficie cubierta de escombros y de barricadas de la calle de Alcalá, recibió a los diplomáticos, y a los responsables de los sindicatos. Tenía, generalmente, una botella de coñac bajo la mesa. Bebía desde primera hora y al final de la jornada, el rostro congestionado, enrojecido, más por efecto alcohólico que por pudor imposible, delataba aquellas frecuentes del incorregible beodo.

Mientras los demás "generales" iban a los frentes, para fracasar de modo inevitable. Miaja comprendió— perspicacia de viejo— que su puesto estaba en Madrid, bajo aquellos muros, a resguardo de las balas y de las impugnaciones de incapacidad. Ni el frente de milicianos indómitos y enloquecidos, ni la dirección de batallas y de resistencias que terminan, fatalmente, en calabozos y sumarios para los generales impotentes o ineptos. El "héroe" de Madrid, el mito de la defensa eran mejores títulos. Entre copas de coñac y visitas de la Nelken y "La Pasionaria". Alguna excursión a Barcelona o Valencia. Pergaminos, honores, intervenciones de la ingenuidad, o la malicia subvencionada, de los correspondientes extranjeros, y a esperar el final de la guerra. Que, si puede ser— y los precedentes abonaban la verosimilitud— le cogerá lejos del "sufrido y heroico Madrid" y cerca, en cambio, de las cuentas que su familia, en salida oportuna y bien preparada, abriera hace ya meses en los bancos ingleses de El Cairo. Que, en emulación de Rivas Cherif, del vástago de Prieto, y de otras familias adelantadas y previsoras, no es tampoco lugar desagradable ni inhospitalario para los personajes fugitivos.

## El verdadero aspecto de la Industrialización soviética

Uno de los principales motivos de orgullo de los dirigentes bolchevistas es el de la industrialización de Rusia.

El sueño que les domina es el de llevar al pueblo ruso a la vanguardia del progreso técnico y hacer de la Unión Soviética el pueblo más adelantado técnicamente. Como demostración de lo que ellos llaman el enorme progreso realizado por la Rusia Soviética, los bolchevistas exponen por todas partes cifras: número de toneladas de hierro, cobre, plomo, extraídos de las minas, número de toneladas de acero producido por las fundiciones, número de tractores y coches fabricados.

El progreso es concebido por el bolchevismo no sólo como un problema técnico, sino como un problema técnico de cantidad. Al preocuparse de aumentar de año en año sus estadísticas el bolchevismo no presta atención sobre sí sus máquinas funcionan, si sus fábricas están instaladas con arreglo a sabios criterios técnicos y económicos, puesto que lo esencial es el número.

Estas estadísticas son presentadas siempre en valor absoluto para demostrar precisamente que la Rusia soviética se halla a la vanguardia. Las estadísticas oficiales, por ejemplo, dicen que Rusia tiene 83 mil kilómetros de línea férrea y Francia 63 mil, sin recordarse que Rusia es un país de 170 millones de habitantes y ocupa la sexta parte del globo. Y sería entonces más oportuno decir que Rusia tiene cinco kilómetros de línea férrea por cada 10 mil habitantes, mientras que Francia tiene 15'2 por el mismo número de habitantes.

Pero el punto crítico de la Rusia soviética se encuentra precisamente en la calidad de los productos.

Es indudable que la producción bolchevista es la más deficiente del mundo. Aunque, por ejemplo, una fábrica de automóviles tuviera un perfecto utillaje y una dirección de alto nivel técnico, su producción tendría por necesidad un número enorme de productos de desecho, puesto que esta fábrica recibiría productos completamente inferiores de otras fábricas auxiliares que suministran el acero, los barnices, las gomas, etc.

La industria aeronáutica especialmente es la que constituye el orgullo de los soviets: las fábricas son construidas en gran escala, el personal es muy seleccionado, los técnicos de primer orden, las instalaciones son, según costumbre de los soviets, "las mayores de Europa". Ahora bien, no hace mucho algunos ingenieros soviéticos han visitado las fábricas de aviación de Francia e Inglaterra. El resul-

tado ha sido un artículo publicado en el periódico "Za Industrialisatziu" del cual reproducimos lo siguiente: "Las fábricas soviéticas son mayores y más potentes que las que hemos visitado. Pero la producción general es indudablemente superior en las fábricas extranjeras. El personal en estas es poco abundante, pero su empleo racional da resultados mejores de los que obtenemos con nuestras modernísimas instalaciones."

El problema es siempre el de la calidad. Es indudable que un utillaje perfeccionado exige un personal de alto nivel técnico, sea en los obreros que en los directores. Los soviets han creído poder obviar esta necesidad cualitativa aumentando los efectivos del personal. Los representantes de la fábrica de gas de Moscú, después de una visita a la fábrica de gas de Londres, escriben en el "Ivestia": Hemos visitado una fábrica de dimensiones iguales a la nuestra de Moscú, pero, mientras en la londinense trabajan sólo 350 obreros, en la nuestra tenemos necesidad de 700 a 800 obreros". En las ocho centrales eléctricas de Leníngrado, de una producción global de 845 mil kw. hay el mismo número de obreros que en la Pacific Electric Company.

En el periódico mencionado "Za Industrialization", reproducía no ha mucho los resultados de una encuesta hecha en cierto número de fábricas, desprendiéndose de la misma que las máquinas trabajan al máximo solamente la mitad del día y que, cuando trabajan al máximo, alcanzan sólo un rendimiento del 40 por 100. No sólo las máquinas son mal utilizadas, sino también la misma mano de obra. Precisamente, a causa de la mala organización, por el retraso en el suministro de los instrumentos, de las piezas de recambio o de los lubricantes, los obreros se ven obligados a menudo a permanecer inactivos.

Una encuesta hecha en las principales fábricas rusas ha dado estos resultados: en la fábrica "Dinamo" se ha establecido que los obreros se consagren a una actividad verdaderamente productiva sólo 4 horas y 26 minutos de las siete horas de trabajo. En las fábricas "Hoz y Martillo" se ha comprobado que dos horas al día son perdidas en trabajos improductivos.

El bolchevismo no ha comprendido y no puede comprender que el problema fundamental, tanto para la técnica como para el hombre, es la preparación espiritual y técnica. Los soviets tratan de remediar las deficiencias cualitativas con la cantidad, obteniendo los resultados que todos sabemos.

## Italia ocupa el primer puesto en la asistencia médica por Radio

El Centro radio-médico internacional de Roma, bajo la presidencia de la Reina Emperatriz y la dirección del profesor Guido Guida, ha terminado su tercer año de benéfica actividad. En un informe el director ha ilustrado los servicios prestados por esta Institución durante el año 1938. El Centro no se ha limitado a dar solamente los consejos médicos pedidos, sino que ha seguido a los pacientes en todo el curso de la enfermedad, hasta la curación completa, o bien hasta el internamiento del enfermo o desgraciado en algún hospital.

Durante el año 1938 ha evacuado consultas radio-médicas en número de 98, parte de las cuales en naves en navegación.

A la dirección del Centro internacional radio-médico, han llegado 40 de mandas de auxilio médico del Mediterráneo, 48 e los Océanos Atlántico e Índico y otras del Mar del Norte y del

Mar Negro. Numerosos vapores ingleses, finlandeses, brasileños, rumanos, griegos han pedido asistencia al Centro. Las transmisiones con estos vapores se han efectuado en su lengua original.

Si comparamos los servicios prestados por el Centro durante el año 1938 con los de otras naciones que tienen servicios radio-médicos semejantes, se observa que Italia ocupa el primer puesto. Efectivamente, Inglaterra ha prestado 29 radio-asistencias, Finlandia 14, Holanda, 37, Bélgica, 2, Irlanda, 6, Francia, 30. Para algunos casos quirúrgicos que presentaban cierta gravedad y que se habían declarado en vapores que navegaban en pleno océano, alejados diversos días de todo puerto, fué aconsejado al mando de a bordo que se acercase a algún vapor italiano o de otra nación provisto de servicios sanitarios a bordo.

## ¡Bienvenida seas, BARCELONA!

¡Victoria!, cantan por doquiera los dos factores primordiales de esta Cruzada. Y el eco santo de este grito victorioso se extiende en desgaire de júbilo y entusiasmo por todos los ámbitos de la Patria. ¡Barcelona por España y para España!

La noticia de su liberación la difunden los tres elementos: tierra, mar y aire. Se hacen bocas las montañas, los ríos y los cielos españoles, para llevar la buena nueva hasta los más recónditos lugares de la Patria.

Al impulso de tan resonante victoria, desbordan de sus casas jóvenes y ancianos, al son de músicas e himnos patrióticos. Y los corazones al no poder contenerse en los estrechos límites del tórax, salen al exterior y mandan traducir a los labios sus infinitas sensaciones de alegría.

Ya el punto azul del lápiz individual, que día tras día reincorporaba al redil de España pueblos y más pueblos, con la mirada en el Parte Oficial, puede sentirse satisfecho al poder con vertir en punto azul lo que hasta ayer fué punto rojo: la capital de Cataluña.

Estaban ya impacientes los soldados de Franco por llegar a la meta del avance catalán. Tenían prisa de izar la Bandera española en las cúspides del Montjuich y Tibidabo. Ayer lo consiguieron. Y al unisono de las escenas de júbilo y salutación con que la ciudad barcelonesa ponía un beso de agrado decimiento en cada frente de sus liberadores, responden todas las regiones hispanas agolpándose en calles y plazuelas en arraques de entusiasmo incontenible.

¡Bienvenida seas, Barcelona! Así la saluda la Madre España al acogerla de nuevo bajo su regazo, del que nunca jamás se apartará ya. Son tres con ésta las capitales de Cataluña conquistadas por el Caudillo para la Patria, como muy pronto lo será también Gerona.

Desde ahora en adelante será ya siempre española la región nordeste de la Península, pues por algo el Supremo Hacedor colocó muy acertadamente los altos Pirineos, y por algo también el río Ebro no torció su curso de Occidente a Oriente, como hizo el Duero, sino que sigue besando con sus aguas de Castilla y Aragón, las riberas catalanas.

En alas de este destino histórico, señalado por Dios y ratificado por las aguas iberas, gritemos una vez más: ¡VIVA CATALUÑA, POR EL CAUDILLO, PARA ESPAÑA!

Adrián GUERRA.

## El Generalísimo Franco agradece a nuestro Municipio, su felicitación por la conquista de Cataluña

Ayer fué recibida por el Alcalde de la ciudad, don Fernando López-Canti, una atento B. L. M. del Secretario particular de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo del Ejército Nacional, D. Francisco Franco Salgado-Araujo, en el que le comunica que en nombre de Su Excelencia agradece al Alcalde de Ceuta y gestores, la amable felicitación que fué enviada a S. E. con motivo de la entrada de nuestras tropas en Tarragona.

Para el envío rápido de correspondencia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal aéreo.

# Información general de España

## Barcelona reanuda su vida normal y hasta se divierte

Barcelona, 27. -- La emisora de Radio Asociación de Cataluña, se expresaba anoche, a las once, en los siguientes términos:

Barcelona está en plena diversión. Los ciudadanos que durante dos años y medio han vivido en esta ciudad bajo el terror rojo, se encuentran ya libres de la tiranía marxista, gracias a la abnegación, el valor y el esfuerzo de los soldados de Franco quienes en menos de un mes han logrado la conquista de más de ciento cincuenta kilómetros de tierra catalana.

Que lo sepa todo el mundo, Barcelona ha pasado a formar parte de la España de Franco habiendo llegado ya a ella el espíritu de la Patria. Grande, Una, Libre e Imperial, y buena prueba de ello es el ardoroso entusiasmo con que fueron recibidos los soldados nacionales.

Barceloneses, no tengáis miedo, no volveréis a ver más a los jefes que os han engañado.

Barcelona reanudará desde mañana su vida normal.

Desde esta emisora, catalanes, os decían ayer mismo que os mataríamos a todos y que las tropas que avanzaban sobre la capital eran italianas y alemanas. Vosotros mismos lo véis, son españolas y traen el pan y la justicia, habiendo entrado sin disparar un solo tiro, contando con vuestra cooperación tan valiosa.

Finalmente pidió que gritaran: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Cataluña española!

\*\*\*

Barcelona, 27. -- Durante toda la pasada noche se vieron las calles invadidas de grupos de ambos sexos que cantaban y bailaban alrededor de grandes fogatas exteriorizando su alegría ante la llegada de las tropas nacionales.

Los tranvías han empezado a funcionar desde las diez de esta mañana, viéndose las principales calles concurridísimas de público que se trasladó a la Plaza de Cataluña para asistir a la misa en acción de gracias que tuvo lugar.

\*\*\*

Barcelona, 27. -- Es enorme el botín de guerra que ha caído en poder de nuestras tropas y que fué abandonado por los rojos en su huida desesperada.

Solamente en Moncada han sido encontrados seiscientos vagones de material de guerra y ochocientos camiones.

La Maestranza de Artillería también se encuentra repleta de armas y municiones.

### UNA SALVE A LA VIRGEN DEL PILAR EN ACCION DE GRACIAS

Zaragoza, 27. -- Después del discurso del Ministro de la Gobernación pronunciado ayer tarde y después de haber sido interpretados los himnos nacionales, la muchedumbre, en manifestación que iba presidida por el señor Serrano Súñer, se dirigió a la Basílica del Pilar, rezándose una Salve en acción de gracias por los continuos triunfos del Ejército español.

En la Basílica del Pilar estaban igualmente la Excm. Sra. doña Carmen Polo de Franco y su hija Carmenita.

## Preparando la labor intensa de ayuda a Barcelona. - Se celebra una reunión presidida por el Ministro de la Gobernación

Zaragoza, 27. -- En el Gobierno civil y bajo la presidencia del Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer, se verificó una reunión de autoridades para tratar de aportar socorros a los barceloneses liberados así como para deliberar sobre las columnas de ocupación y policía que marchan a la capital catalana.

En el curso de la reunión reinó el mayor entusiasmo y patriotismo, rivalizando todos en aportar sugerencias para la mejor organización de los servicios de auxilio y socorro a los millares de españoles que han sido rescatados de la horda roja.

A tal efecto, se han preparado im-

portantes cantidades de víveres, especias e incluso dinero que se enviará con urgencia a Cataluña.

En los centros oficiales de esta capital, especialmente en el Gobierno civil, se reciben telegramas que reflejan las constantes demostraciones de alegría por la liberación de Barcelona.

A la reunión asistieron, además del Ministro que la presidió, el Gobernador civil de Zaragoza, el jefe de los servicios de Seguridad, Coronel Ungria, el Presidente de la Diputación, el jefe provincial de Falange y otras revelantes personalidades.

## La noticia de la caída de Barcelona en el frente extremeño

Sevilla, 27. -- En Andalucía y Extremadura continúan las exteriorizaciones de júbilo popular por la caída de Barcelona.

Se sabe que la noticia recorrió triunfalmente todos los frentes del sur extremeño cuando era más duro el fragor de los combates que se libraron ayer y que tuvieron para los nacionales un carácter de éxitos casi decisivos y para los rojos un perfil desastroso.

Los soldados mandados por el General Queipo de Llano, sabedores de la gran victoria que sus hermanos alcanzaron en tierras catalanas, atacaban con extraordinario ímpetu e iluminados por un extraordinario patriotismo y por una insuperable confianza en la victoria.

El enemigo todo desconcertado, se lanzó a bríosos ataques tratando después a todo trance buscar huida y siendo entonces duramente castigados.

La acción de las fuerzas nacionales fué combinada entre las de aviación, artillería, caballería e infantería.

Entre las fuerzas rojas del Sur de Extremadura cunde una enorme demoralización que es aprovechada por las tropas del general Queipo, para acenar las acciones de castigo sobre los combatientes marxistas, fugitivos y derrotados. (Agencia Española).

### TELEGRAMAS DE FELICITACION DEL EXTRANJERO POR LA OCUPACION DE BARCELONA

Burgos, 27. -- La noticia de la ocupación de Barcelona por las heroicas tropas del Generalísimo Franco, ha causado viva emoción y profunda alegría en los círculos españoles del extranjero, siendo buena prueba de ello el elevado número de telegramas de felicitación que han sido dirigidos al Conde de Jordana, Vice-Presidente del Go-

bierno y Ministro de Asuntos Exteriores por los representantes diplomáticos de la España Nacional, en el extranjero y las colonias.

También figuran numerosos despachos telegráficos que han sido remitidos por particulares quienes, en tonos altamente patrióticos testimonian su inmenso júbilo ante esta resonante y trascendental victoria de las tropas del Caudillo.

### UNA IMAGEN DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR PARA LAS CEREMONIAS DE CAMPAÑA

Zaragoza, 27. -- Cumpliendo el voto hecho por la Diputación Provincial de Zaragoza, su Presidente ha enviado al Ejército de Cataluña, una imagen de Nuestra Señora del Pilar de dos metros de altura, para la celebración de cultos en campaña.

### LA DIPUTACION PROVINCIAL DE VALLADOLID CONTRIBUYE CON 25.000 PESETAS PARA LA SUSCRIPCION PRO CIUDADES LIBERADAS

Valladolid, 27. -- Ante la gloriosa conquista de Barcelona, como resultado de las geniales operaciones concebidas por nuestro ilustre Caudillo, salvador de España, y realizadas, con acierto por los mandos de nuestro glorioso Ejército, la Diputación Provincial de Valladolid, secundando los deseos del Caudillo, ha acordado contribuir con 25.000 pesetas para la suscripción pro auxilio a Barcelona, liberada de la horda marxista e incorporada, para siempre, a España.

### LOS MEDICOS VUELVEN

Barcelona, 27. -- Barcelona estaba prácticamente sin médicos, pues a todos los que tenían menos de 65 años los obligaron a ir a los frentes de batalla, para atender los puestos, clínicas de urgencia, y casi todos los movilizados para esos fines han regresado a la capital presentándose a las autoridades en acto de adhesión y servicio.

## Más detalles del primer día Azul de Barcelona

Barcelona, 27. -- A las cinco de la tarde, quedó constituida la Junta Provincial de F. E. T., siendo su primer acuerdo, el de preocuparse, en el acto, de la organización de las juventudes de F. E. T. A tal efecto, por la emisora nacional, ha sido radiada hoy una nota convocando a los afiliados dispersos por la ciudad para que se concentren al objeto de recibir instrucciones.

De los refugios y de muchas casas particulares, salen los vecinos que han estado tanto tiempo escondidos, los cuales, al verse de nuevo en la calle, sanos y salvos se abrazaban y lloraban, vitoreando al Caudillo, al Ejército salvador y a España, sin interrupción. Espontáneamente surgieron manifestaciones de entusiasmo que recorrieron las calles, arrancando los carteles subversivos y odiosos.

Ayer tarde entró en la capital la Intendencia Militar y los servicios de Auxilio Social, que comenzaron rápidamente su humanitaria labor de dar de comer a los hambrientos vecinos de Barcelona.

\*\*\*

Barcelona, 27. -- La España Nacional, ha comenzado su labor de atraerse a todos los catalanes y por la radio se hace resaltar, en todas las emisiones, que Franco ha entrado en Barcelona como liberador y que las víctimas de la propaganda roja no tienen que temer castigo alguno, ya que se cuenta con toda la nación para colaborar en esta gran obra de reconstrucción.

### LA COOPERACION DEL ARMA DE CABALLERIA

Zaragoza, 27. -- En una entrevista concedida al representante de una agencia de prensa, el General Monasterio ha declarado que la Caballería es capaz de representar un papel importante en la guerra moderna.

El General ha señalado que la Caballería nacional ha realizado grandes hazañas, que han excedido a todo lo que se esperaba. Estos hechos importantes que se registran desde el tiempo de Napoleón, que en el término de tres días haya recorrido nuestra Caballería una distancia de doscientos treinta kilómetros de avance, atravesando los montes desde la sierra escarpada a Barcelona. También colaboró eficazmente en sus ataques en la Barriada de Sans y San Gervasio, haciendo ciento veinte prisioneros rojos.

### CHECO-ESLOVAQUIA Y ESPAÑA

Burgos, 27. -- Por noticias de una agencia periodística se sabe que el Gobierno de Checo-Eslovaquia acordará en su reunión de mañana reconocer al Gobierno de Burgos.

## Nuestro teléfono 7-9-9

### SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

### DOCTORA ANTONIA CASTILLO

ESPECIALISTA EN PARTOS Y  
ENFERMEDADES DE LA MUJER

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

# Información general del Extranjero

## Los partidarios de que Francia ayude a los rojos sufren una derrota en la Cámara

París, 27.--Después del largo debate en la Cámara y del sensacional discurso de Bonnet, el Gobierno se sometió al voto de los diputados por medio de una moción de confianza de los radicales socialistas; el resultado fué favorable al Gobierno, pues alcanzó más de 140 votos de mayoría, sobre los que votaron contra él.

El señor Bonnet, en su discurso, se refirió a la cuestión, diciendo que el Gobierno francés permaneció fiel al principio de la no intervención. Francia también tiene interés en España, y ella, por tanto, no puede permitir que un Estado extranjero amenace la integridad del territorio español.

Lord Halifax ha sido rogado de emprender una gestión para asegurar la retirada de los extranjeros. Lord Halifax ha confirmado que el Gobierno inglés no permitirá cualquier amenaza de la integridad nacional de España. Los intereses de Inglaterra, tanto como los intereses de Francia, serían amenazados mediante una amenaza de las vías de comunicación en el Mediterráneo. Es por eso por lo que Francia concede la mayor importancia a la declaración de lord Halifax.

Bonnet declaró luego que en principio no rechaza la proposición de convocar una Conferencia Internacional. Sin embargo, es necesario ponerse en guardia contra todos los gestos de especulación, que no pueden sino proporcionar nuevas desilusiones al pueblo.

El ministro refutó a continuación las críticas de la oposición, especialmente las de la extrema derecha y de los comunistas. Se pronunció contra la idea de una guerra preventiva, subrayando, sin embargo, al mismo tiempo, que no se debe interpretar como debilidad el amor hacia la paz de Francia.

## Nuevos detalles sobre los violentos terremotos en Chile

Londres, 27.--Cablegramas procedentes de Chile, fijan en veinte mil los muertos a consecuencia de los violentos terremotos que asolaron muchas ciudades de dicho país.

Se informa que desapareció enteramente una ciudad chilena con un censo de habitantes superior a diez y ocho mil almas, y que no se recuerda un fenómeno sísmico semejante.

La población chilena se encuentra consternadísima, y las brigadas de salvamento se multiplican, habilitando el Estado, todos los medios para socorrer a la ciudad que sufrió tan intensamente los efectos de este terremoto. . . .

... Los periódicos chilenos recuerdan que los terremotos se producen, cuando Chile se halla en el período inicial del frente popular, como si éste hubiese traído el signo funesto para la nación.--(Agencia Española).

## MEJICO RECOGERA A MAS DE MIL EX COMBATIENTES ROJOS

Méjico, 27.--El presidente Cárdenas ha hecho declaraciones a la prensa.

Entre otras cosas declaró: que se daría asilo a mil cuatrocientos ex combatientes rojos españoles. -- (Agencia Española).

## LOS CATOLICOS EN NORTEAMERICA CELEBRAN NUESTRO TRIUNFO DE BARCELONA

Nueva York, 27.--En varias iglesias católicas dedicadas al ejercicio del culto de las colonias italianas, españolas, alemanas y sudamericanas, se celebraron ceremonias religiosas en acción de gracias por la feliz y victoriosa arribada de las tropas de Franco a Barcelona.

## Se impone el reconocimiento de la beligerancia a FRANCO

Berlin, 27. El periódico "Berliner Voersen Zeitung", comentando la victoria de Franco apoderándose de Barcelona, escribe:

"Los partidarios franceses del frente popular, no supieron valorar el ímpetu de las fuerzas españolas. Ha llegado, pues, el momento de que sea reconocida la beligerancia de Franco, lo que abreviaría rápidamente el final de la guerra española.--(Agencia Española).

## La política de Roosevelt agresiva a los países totalitarios

Santiago de Chile, 27. El importante diario "Mercurio" que es el que tiene la mayor difusión en todo el país, escribe:

"La política de Roosevelt es agresiva para los países totalitarios. Estos no constituyen peligro para la paz del mundo".--(Agencia Española).

## LA PRENSA ALEMANA COMENTA LAS CONVERSACIONES DE VARSOVIA

Berlin, 27.--El periódico "Berliner Tageblatt Zeitung", tratando de las conversaciones germano-polacas, dice que es de una máxima importancia la visita realizada, con carácter oficial de von Ribbentrop a Varsovia.

Señala el periódico que no solamente ha sido beneficiosa para las relaciones cordiales entre ambos países sino que también ha dado ocasión al ministro alemán para conocer la situación exacta de Polonia.

## SOBRE LA VISITA DE VON RIBBENTROPP A POLONIA

Berlin, 27.--La Agencia D. N. B. ha publicado el comunicado oficial de la visita de von Ribbentrop, ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, a Varsovia.

El consejero del Reich ha sostenido varias conferencias con distintos estadistas polacos y muy singularmente con el coronel Beck.

Se ha tratado de interesantes problemas y de las relaciones entre ambos países que siguen desarrollándose sobre la base del acuerdo firmado en enero de 1934.

## Radio Moscú excita a la matanza de españoles

Moscú, 27.--En su emisión a los "camaradas" de la República española, les pedía que de una vez llegasen a la unidad efectiva, ya que todos los reveses sufridos han sido por esta causa. La situación actual de la guerra, decía, plantea unos problemas que no deben ser aplazados. Es necesario que se llegue a una unidad organizada de la clase obrera, bajo la dirección del partido comunista español.

Luego, refiriéndose a los capitulantes, dijo que debían ser tratados como trotskistas, ya que ellos son los más encarnizados enemigos del pueblo, y deben ser eliminados sangrientamente.

## La conquista de Barcelona y los Círculos franceses

París, 27.--Ha sido extraordinaria la impresión que ha causado en Francia la conquista de Barcelona por las fuerzas del Generalísimo Franco.

Los círculos políticos de izquierda, que aseguraban que Barcelona era inexpugnable se muestran muy sorprendidos ante este hecho triunfal que ha dado al traste con sus falsos augurios.

## SE ESPERA EN PORT VENDRE LA LLEGADA DEL EMBAJADOR INGLES EN LA ZONA ROJA

París, 27.--Se espera en Port Vendre la llegada de otro crucero inglés que trae a bordo al representante diplomático de la Gran Bretaña en la zona roja.

## SUICIDIO DE UN JEFE DE LA GUARDIA DE HIERRO

Bruselas, 27.--Un sacerdote, jefe de la guardia de hierro a quien perseguía la policía ha dado fin a su vida antes de ser detenido.

El suceso está siendo muy comentado en esta capital.

## ACCIDENTE DE AVIACION

Berlín, 27.--El aparato de la Compañía "Air France" que hace el servicio regular entre París y Berlín, ha chocado hoy contra una chimenea de una fábrica, resultando algunas víctimas.

El accidente se produjo a causa de la gran niebla reinante.

## LOS CABECILLAS ROJOS EN FRANCIA

Perpignan, 27.--Varios dirigentes políticos de la España roja han llegado a Francia y, según parece, sin intenciones de regresar a España.

Largo Caballero llegó el jueves a la frontera francesa desde donde continuó viaje para París, y Alvarez del Vayo se encuentra en Perpignan buscando donde residir.

Negrín también ha llegado a esta ciudad, creyéndose que no encuentra sitio apropiado donde instalar su "gobierno".

Companys y su gente se hallan en un pueblecito a veinte kilómetros de la frontera, cuyo pueblo está atestado de refugiados.

## No cesa el desfile de camiones con valores hacia Francia

Perpignan, 27.--Continúan llegando a esta ciudad gran número de camiones transportando cuadros y muebles de los rojos que han huido de Barcelona, producto de los robos realizados por éstos, y con los cuales intentan vivir en el extranjero con todo lujo.

## EN LA CAPITAL POLACA SE HACE PUBLICO EL COMUNICADO OFICIAL

Varsovia, 27.--El comunicado oficial de la entrevista de von Ribbentrop con el coronel Beck está expresado en los términos mismos que se auguraba en los medios políticos.

En todos los círculos oficiales y políticos se advierte gran satisfacción ante el resultado de estas conversaciones.

# JANDILLA

AMONTILLADO MACHARNUDO

# Pedro Domecq

## y Compañía

J E R E Z

# CEUTA

*La notaria le dio todo a Ceuta,  
le compró en la plaza del Mercado  
ovaciones en nuestra ciudad este el  
en agosto 14 Marzo 1939*

*Juan Franco*

EN EL GRAN TEATRO FALLA

## Unas horas con el Arte

De Ceuta llegaron a nuestra ciudad, lucidas representaciones de la Falange y el Sindicato Español Universitario marroquí.

Nos traían un saludo de aquel pedazo de España envuelto y expresado en música española.

La Delegación de Arte y el Teatro Español Universitario de la citada plaza del Protectorado, pusieron en escena la noche del sábado, el original entremés de Cervantes "La guardia cuidadosa" y la aplaudida zarzuela de Checa "La Alegría de la Huerta".

La interpretación, muy lograda en todos los actores, mereció calurosas ovaciones del escogido público que en buen número asistió a la representación.

La orquesta, nutridísima, interpretó magistralmente la partitura, bajo la dirección del notable maestro Alcalá Galiano.

El auditorio hizo repetir con sus aplausos unas jotas magníficamente cantadas por el tenor señor Vales, con letra alusiva a la Gloriosa Cruzada.

La magnífica banda de música de F. E. T. de las J. O. N. S. de Ceuta dirigida por el gran maestro Alcalá Galiano, visitó en la tarde del sábado los Hospitales militares de la Plaza.

La alegría de las marchas militares pusieron en los rostros de nuestros heroicos heridos una pincelada de vida y optimismo. Los himnos del Movimiento fueron cantados por los soldados con indescriptible entusiasmo. En el marroquí acogieron al formidable conjunto con estentóreas vivas a España, a Franco y a Ceuta, doblándose estos al terminar los himnos jafilianos y Nacional.

Todos quedaron satisfechísimos de la visita de los falangistas de Ceuta, que entre músicas vibrantes llevaron a los combatientes hospitalizados un abrazo de Marruecos.

La citada banda en el gran concierto organizado por la Jefatura Provincial del S. E. U. de Cádiz, en la plaza del Generalísimo Franco, interpretó ante numerosísimo público un selecto programa, que puso de relieve la valía de su director don Jesús Alcalá Galiano y la de los profesores que la integran.

El domingo presentó en función de tarde la bellísima zarzuela "La Dolorosa".

El Teatro presentaba brillante aspecto. En el palco oficial se hallaban el General Gobernador Militar, Excelentísimo D. Santos Rodríguez Cerezo, el Jefe del Estado Mayor Sr. Zaballos, y el Jefe Secretario Provincial del Sindicato Español Universitario, el Jefe de Protocolo de la Delegación de Artes y el Jefe local del S. E. U. de Ceuta.

La interpretación estuvo realmente magnífica.

Destacaron la primera actriz Pepita Risco y el tenor Carlos Valles, secundados por la pareja cómica de Africa Bianquetti y Abelardo González, que repitieron irreprochablemente varias escenas. Fueron todos aplaudidísimos. La orquesta superó, si cabe, su actuación anterior.

A la terminación de la zarzuela, la brillantísima banda antes citada, ejecutó "Una noche en Toledo", de Camarero y la "Danza ritual del fuego" de Falla.

El público que llenaba la sala escuchó con profundo silencio la labor de tan excelente conjunto que bajo la batuta del Delegado de Arte de la Falange y gran director señor Alcalá Galiano, escuchó al final, prolongadas y justas ovaciones.

Cerró con broche de oro este grandioso espectáculo el entusiasmo de cen-

## El tapón de la calle de Camoens

En la tarde del jueves, se puso nuevamente de manifiesto la imprescindible necesidad de hacerle desaparecer. -- Al bajar la manifestación, se hacía imposible el tránsito

En reciente sesión de nuestro Ayuntamiento, el Alcalde de la ciudad dijo que era menester abordar decididamente la desaparición de la casa de Raggio, que hace imposible la normal circulación del público por la calle de Camoens.

En la tarde del jueves, se puso una vez más de manifiesto, que este problema debe ser abordado, no porque con ello se embellezca uno de los lugares más céntricos de la ciudad — aunque sea digno de tenerse muy en cuenta —, sino porque así es reclamado unánimemente por todo el pueblo ceutí que se encuentra con obstáculo insuperable en días que por ser de júbilo para Ceuta el taponamiento que se encuentra al entrar en esa céntrica vía hace imposible el circular por ella.

Las enormes multitudes que forzosamente han de transitar por una calle angosta y relativamente larga, encuen- tran un obstáculo insuperable para entrar en la calle de Camoens, obstáculo que aumenta considerablemente, pues se choca con quienes pretenden descender por la misma, estableciendo verdaderos remolinos que producen escándalo y atropellos.

Después de la manifestación, al intentar atravesar aquella vía, hubimos de retroceder obligatoriamente.

Es necesario, por consiguiente, que de acuerdo con lo manifestado por el señor López-Canti, se proceda de una vez a la expropiación de aquella casa que de tal forma entorpece todo el funcionamiento de la circulación de Ceuta, y como el pedirlo no es sólo por determinados elementos de la ciudad, sino por la ciudad entera, preciso se-

tenamos de corazones entonando el "Oriamendi" y "Cara al Sol", cuyas voces de ritual, dió el General Rodríguez Cerezo, finalizando con los majestuosos compases del himno Nacional.

Unas horas en resumen vividas entre el divino Arte de la música, nos hizo pensar en los anhelos de la Falange y el Sindicato Español Universitario, por crear, con una cultura intensa, un inmenso amor hacia nuestra España.

Cádiz, enero, 1939.

El Jefe Local de Propaganda

rá que nuestro Municipio tome las medidas pertinentes para ello, y sin dilación se haga la expropiación correspondiente, dando a aquella vía la anchura necesaria, para que el tránsito de peatones y carruajes quede establecido con arreglo a las necesidades de la actual ciudad ceutí.

Como nuestra actual Comisión Gestora está llena de buenos propósitos, y es indudable que todos sus elementos concocen a fondo el problema a que hoy nos referimos, tenemos la convicción de que se procederá inmediatamente a resolver este problema urbano, aunque para llegar a ello haya de invertirse el capítulo entero del presupuesto recientemente aprobado en Cádiz, dedicado a expropiaciones.

No puede permanecer por más tiempo sin resolución esta necesidad sentida para la buena circulación IMPRESCINDIBLE de Ceuta y confiamos en que en una de las primeras sesiones será tratado con toda amplitud este punto al que se le dará una definitiva resolución.

## CARTELERIA

### CERVANTES

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1 ¡Sensacional! ¡Extraordinario! ¡Único! Jean Hersholt el que hizo de doctor en "Cinco Cunitas" le hará vibrar de emoción con el formidable estreno:

### LOS PECADOS DEL HOMBRE

que se proyecta sólo hoy para poder estrenar mañana domingo: EL ÚLTIMO ESPIONAJE. En español.

Con el fin de que todos los expositores concurrentes a la Exposición Internacional de Arte Sacro, puedan figurar en el Catálogo de la Exposición, es preciso que remitan al Comisario del Instituto de Segunda Enseñanza, en Vitoria, las listas de las obras que solicitan exponer. La Exposición Internacional de Arte Sacro se inaugurará en Vitoria el día 20 de abril, lunes de Pascua.

## EN BROMA Y EN SERIO

Ahora si que podemos decir que la zona roja se ha quedado más que coja, vengán pruebas y probemos. Si en una mesa barata pinto la tierra marxista de por sí salta a la vista que tendrá sus cuatro patas.

Digo no, tan sólo tres, porque los rojos son dueños del triángulo hasta en sueños, por ir en todo al revés.

La mesa, pues, se tenía en tres patas solamente: Valencia y Madrid enfrente y Barcelona en su día.

De esta manera su zona bien o mal iba tirando, hasta que, pueblos tomando, le quitamos Barcelona.

¿Qué solución tomará una mesa con dos apoyos? Pues buscar punto de apoyo y decirse que se va.

A no ser que el buen Negrín al ver que se desbarata, busque una "miaja" de pata y la peque en un confín.

Pero esto no puede ser. Con una frontera al lado y un miedo tan avanzado, ¡cualquiera no echa a correr!

ANGELIN.

## Honrando a los caídos

Por iniciativa del capitán de la primera compañía del primer tabor de Regulares de Ceuta núm. 3, don Moisés Miró, fué erigido en el cementerio de Nuestra Señora del Carmen de Espiel (Córdoba) un panteón en el lugar donde reposan los restos del heroico sargento perteneciente a dicha unidad, don Abelardo Miguel Lara, hijo de Ceuta, que dió su vida bravamente luchando por Dios y por la Patria el día 17 de marzo de 1937.

Tanto la adquisición a perpetuidad como el coste del mismo fué abonado espontáneamente por sus compañeros de la citada compañía y de los de la segunda del primer tabor a la cual perteneció.

Acto así en honor de los caídos enaltece a quien los realiza.

Pudiendo la unidad estar orgullosa de tener jefes que de esta manera se comportan.

Con tal motivo reiteramos nuestro más sentido pésame a la familia.

## El Júbilo en nuestra ciudad

Continúa en nuestra ciudad, demostrándose el gran júbilo con que fué recibida la noticia de la liberación de Barcelona.

En el día de ayer, tan grato acontecimiento, fué el tema de todas las conversaciones, habiendo habido algunas oficinas, que por la tarde hicieron fiesta.

Al anochecer, por el Rebellín se formó el acostumbrado paseo de la juventud ceutí, y fueron encendidas todas las iluminaciones de edificios y casas particulares, demostrando con ello, que en Ceuta se vibra con inigualable entusiasmo, siempre que la ocasión se presenta.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD

POR EL ALMA DEL SEÑOR

### Don Fernando Alvarez Pacheco

Comandante de la Legión.

Dió su vida por Dios y por España el 16 de Enero de 1939, a los 31 años de edad.

R. I. P. A.

Su afligida esposa doña Laura Baizán; hijo Fernando; padres políticos don Hilario Baizán y doña María García; hermanos, Antonia, Enrique, Concepción y Matilde (ausentes); hermanos políticos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan al funeral que por el alma del finado se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, el día 30 de los corrientes, a las 10.30 de la mañana, por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos.

## Festividades religiosas con motivo de la liberación de Barcelona

### SOLEMNISIMA SALVE

En la noche del jueves, después de la gran manifestación de que dimos cuenta en nuestro número de ayer, se celebró en el santuario de la Virgen de Africa, una función religiosa en acción de gracias por tan gran acontecimiento, habiéndose cantado una solemnisima salve, por los coros de la Parroquia.

### MISA Y SALVE EN HONOR DE LA VIRGEN DE MONTSERRAT

En la mañana de ayer a las 10 horas con una asistencia enorme de fieles ceutíes, se celebró en el santuario de la Virgen de Africa una solemne misa en acción de gracias por la reconquista de Barcelona para la España Nacional, actuando de preste el párroco del santuario Rvdo. P. don Bernabé Perpén y de vestuarios los Rvdos. presbíteros don Joaquín Juncás y don Salvador Cervos.

Después de la misa en honor de la Virgen de Montserrat fué cantado una solemne salve.

Por el señor cura fué anunciado a los fieles que asistieron a tan solemnes actos que por la tarde del mismo día a las 6'30 empezaría un triduo con sermón, en honor de la excelsa Patrona de Cataluña.

Al finalizar dicho triduo el próximo domingo se celebrará a primeras horas de la mañana una misa de comunión general, que será dicha por el M. I. Sr. Vicario Capitular y que promete verse muy concurrida, pues según hemos podido informarnos, asistirán a la misma todas las Asociaciones religiosas de nuestra ciudad.

### SALVE EN HONOR DE LA SANTISIMA PATRONA DE CEUTA

El domingo a las seis de la tarde, en nuestro santuario será cantada solemnisima salve en honor de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, en acción de gracias por el fausto acontecimiento de la conquista de Barcelona por las gloriosas tropas que acaudilla el Generalísimo Franco.

## LETRAS DE LUTO

### SEPELIO

En la tarde de ayer se efectuó el acto de conducir a su última morada el cadáver de la señora doña Rosita Lucía Pérez, esposa que fué del comerciante de esta ciudad don Antonio Rosa, fallecida en la noche del pasado día 26.

El acto de su entierro constituyó una imponente manifestación de duelo ya que las bondades sin cuento de la difunta y su grandeza de alma le habían granjeado el aprecio y afecto de cuantos la trataron.

Descanse en paz la virtuosa señora y al unirnos sinceramente al dolor de su separación, testimoniamos a su esposo don Antonio Rosa, hijos, hijas políticas y demás familia la expresión de nuestra condolencia.

## JEREZ "LA RIVA"



## COÑAC "LA RIVA"

## Información de la Delegación del Gobierno

En la visita diaria a la Delegación del Gobierno, el secretario particular de S. E. nos manifestó que éste se hallaba satisfechísimo por la forma entusiasta con que se manifestó ayer el pueblo ceutí, y en su viaje a Tetuán, tuvo ocasión de hacer saber a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador de las plazas de Soberanía las pruebas de gran patriotismo que había exteriorizado Ceuta, en nombre de la cual le felicitó, manifestándole asimismo que el pueblo entero, sin distinción de clases, vibró de entusiasmo sin igual, con el mismo fervor y entusiasmo que en los primeros días del alzamiento, suplicándole hiciese llegar tan noble comportamiento al invicto Caudillo.

Deseo hacer consar también, nos dice el señor Cazalla Morales, que en el

día de hoy ha recibido el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, muchísimas felicitaciones todas ellas con el mayor patriotismo, las cuales ha hecho llegar íntegras al Caudillo, artífice de la Victoria de sus órdenes.

S. E. se siente orgulloso—continúa diciéndonos el secretario particular—al ver cómo todos los ceutíes, poseídos del mayor entusiasmo y espíritu de hermandad, haciéndose eco de la llamada del Caudillo, se apresuran a entregar su aportación para las poblaciones liberadas, que ya asciende a cerca de veinte mil pesetas, las cuales se remezarán tan pronto se ordene, no haciéndolo en víveres, por estimar que el Gobierno, con más conocimiento de causa, lo aplicará a lo que considere más necesario.

## LA ACTUALIDAD DEPORTIVA

### LA JORNADA DE MAÑANA DEL CAMPEONATO DE ANDALUCIA

Mañana domingo entra en su cuarta jornada el cada vez más interesante torneo regional andaluz de fútbol, correspondiendo jugarse los encuentros: Betis Balompié-Ceuta Sport en Sevilla y Xerez F. C. - Cádiz F. C. en Jerez de la Frontera.

El equipo ceutí, como podrá apreciarse, va a verse sometido a otra difícilísima prueba. Vérselas ante un Betis en su propio terreno y en el primer encuentro oficial que disputa ante sus innumerables partidarios, se nos antoja una papeleta bastante complicada para nuestros representantes balompédicos.

El once bético en su primer match de este torneo causó muy buena impresión en Cádiz, mostrándose como uno de los más calificados aspirantes al título, a poco que sus líneas vayan componenándose. ¡Salir derrotado de Cádiz tan sólo por un goal a 0 es más elocuente que todo cuanto pudiéramos decir nosotros desde estas cuartillas!

Claro que es preciso esperar todo de nuestros entusiastas jugadores. Por lo menos que salgan al terreno del Nervión dispuestos a ratificar aquella buena impresión causada en su primer match con el Sevilla y que le proporcionaron los más encendidos elogios de la prensa y afición sevillana. Y a demostrar que en aquella bella exhibición sobre el field andaluz, no tuvo intervención alguna el factor suerte, y que sólo fué debida a la clase que poseen y que le han llevado a ser considerados como otro de los más dignos aspirantes al segundo puesto, en unión del once bético.

Nosotros vemos este match Betis-Ceuta bastante difícil de pronosticar, aunque creemos firmemente que el once ceutí puede proporcionarnos una gratísima sorpresa a todos, si actúa mañana en la forma que saben hacer lo y no se intimida ante su tan calificado rival. Esto, aún reconociendo que el Betis saltará mañana a su campo dispuesto a triunfar, pues otra derrota (y esta vez en su misma casa) podría acarrearle bastantes perjuicios al final de este torneo. Pero en la clase de nuestro muchachos hay que confiar siempre y, aunque no sea nada más que por seguir la táctica empleada desde tiempo inmemorial, debemos esperar bastante de todos ellos.

En Jerez creemos que el equipo "xerezano" se apuntará su primer triunfo. Es la primera vez que actúa en su casa y no esperamos se deje arrebatar ningún punto por los gaditanos.

Ahora bien; podría suceder que ocurriera así, dada la escasa "artillería" con que cuenta el Xerez F. C. y debido también a que el Cádiz está decidido a recuperar el tropiezo tenido en su propio terreno, consiguiendo dos puntos fuera de él, lo que le nivelaría la clasificación en el torneo.

A nosotros, francamente, nos alegraría que venciesen los mejores. Pero como esto parece que no ocurre en casi ningún partido futbolístico, donde la lógica queda siempre por los suelos, preferimos aguardar a los acontecimientos. ¡Y ya habrá tiempo más que suficiente para comentarlos!

OUT.

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

### ORDEN DE LA JEFATURA DE MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN OCCIDENTAL DE MARRUECOS, CORRESPONDIENTE AL DIA 27 DE ENERO DE 1939 III AÑO TRIUNFAL

Orden General de la Jefatura Divisoria de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Marruecos

Artículo 1.º—El Excmo. Sr. General Jefe Directo de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en oficio núm. 1.487 de fecha 13 del actual, me dice:

"Vista la configuración especial de la Zona de Marruecos y la dificultad de comunicaciones que repercute en la rápida resolución de asuntos, he resuelto que a partir de la presente orden quede suprimido el cargo de Jefe Divisario de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Marruecos, subsistiendo únicamente en nuestra zona de Protectorado las Jefaturas de Ceuta y Melilla. Proceda V. S. a entregar la documentación correspondiente al Jefe Provincial de Milicias de Ceuta. Me es grato hacer presente a V. S. mi satisfacción por su acertada gestión al frente del cargo en que cesa." Dios guarde a V. S. muchos años.—Segovia a 13 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.—El Comandante de Estado Mayor.—Ilegible.—Rubricado.—Sr. don Julián Martínez Simancas, Coronel de Infantería.—Riffien.

Artículo 2.º—Al despedirme de estas Milicias, es para mí, muy grato exteriorizar en estas líneas, no exentas de emoción, mi gratitud a todos, porque vuestro espíritu de disciplina, base y alma de toda ordenación militar me ha hecho fácil el mando, exhorto a todos para un fiel y constante mantenimiento.

El lenguaje militar, que es austero, y en su austeridad reflejo de la firmeza, no permite más que la exteriorización del pensamiento claro y diáfano como la luz, ha puesto de manifiesto mi sentir y sólo me queda daros la última consigna de mi mando, ésta es: ciega obediencia al Caudillo, lealtad plena e incondicional a su persona, que la disciplina sea el alma viva de estas Milicias y no decaiga ni se entibie, firmeza serena en el cum-

plimiento del deber, sacrificando en su honor, nuestra humanas flaquezas, fe en los destinos de la España Imperial, Una, Grande y Libre, con lealtad, disciplina y fe sois base inmovible en la Historia de la España Nacional. Todos merecéis mi gratitud y mi estimación, pero me váis a permitir una mención especial de una cosa muy nuestra, que tiene toda nuestra admiración y es que el final de esta orden de despedida, se señala en ella, a la Bandera de Marruecos. Audacia, ímpetu, entusiasmo en su historial en el frente de combate, callada, abnegada, da muestra de su espíritu de sacrificio y cuando llegue la victoria, su historial noblemente envidiado, será una página de gloria en la Cruzada ideal de España, que Dios los guíe y los sos tenga es mi ferviente deseo, como soldado los admiro, como Jefe de la Infantería de España, los tendré presente siempre en mi corazón, que siempre tendrá una fervorosa oración de cristiano y caballero para los que cayeron con el grito nuestro.—Arriba España.—Viva el Generalísimo.—Gloria a José Antonio.—Tauima. — 23 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El Coronel Jefe Divisario.—Julián M. Simancas.—Rubricado.

Lo que se publica en la de este día, para general conocimiento.  
El Comandante Jefe,  
Antonio Escartín Escobar

### ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 28 DE ENERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL

Servicio económico de señores oficiales para la semana entrante:  
Semana: Alferez don Alfonso Moreno Sánchez.  
Imaginería: Otro don Fidencio Pasamar Giraldo.

#### Servicio para mañana

Guardia de Prevención: Comandante de guardia: Alferez don Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginería: Id. otro don Alfonso Moreno Sánchez.

Sargento: Id. subjeje Falange don Vicente Buades Cuesta.

Imaginería: Id. otro id. don Luis Sala Gavarrón.

Cabo: Id. José Villegas Sánchez.

Otro: Id. Dris Ben Tahar Dufrahi.

Corneta: Id. Hamed B. Machub B. Mohamed.

Ocho falangistas id. de la Centuria de Depósitos.

Servicio control: Alferez don Alfonso Moreno Sánchez.

Servicio visita Hospital y control: Un cabo y un falangista de la primera Falange tercera Centuria.

El Alferez Ayudante

#### SECCION FEMENINA

#### AVISO

Habiendo llegado ya los calendarios de la Sección Femenina, se pone en conocimiento del público que se hallan a la venta en las Delegaciones Locales de Prensa y Propaganda (S. F.) y en esta Delegación Provincial, al precio de 4 pesetas. Este calendario está hecho a base de huecograbado y con la organización de la Sección Femenina y está editado por Prensa y Propaganda Nacional.

Ceuta, 24 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—La regidora provincial de Prensa y Propaganda, María Angeles de Veraza.

## Anuncie en EL FARO

ENERO

28

SABADO

Cuestación de Auxilio SOCIAL

## Auxilio Social

Las huchas y emblemas se entregarán el sábado, 28, de 8 a 9 de la mañana en la Delegación de Auxilio Social, Plaza de Azcárate.

A estas cuestaciones deben acudir todas las cumplidoras del Servicio Social.

**Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta**

**SUSCRIPCIÓN PARA "AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS"**

Donativos recibidos en el día de hoy:

Suma anterior ptas., 10.919'00.  
 D. Ildefonso Espinosa, 10; D. Antonio Morales Gómez, 25; D. José Bravo Muñoz, 25; D. Clemencio Gómez Agundez, 15; D. José Santos Vilela, 25; Salón Apolo, 500; D. Rogelio Martínez de Villa, 15; D. Juan Campos García, 15; doña Isabel Chacón Velasco, 10; don Cristóbal Villalobos Morales, 15; D. Joaquín del Pino Sánchez, 10; don Constantino Nieto Alonso, 25; D. Bartolomé Ruiz Chacón, 50; D. Fortunato Benarroch, 500; D. Manuel Rodrigo Zaragoza, 25; doña Josefa Gil, viuda de Caballero e hijos, 50; D. Constantino Cossio Cortines, 1.000; D. José Ibáñez Cantos, 1.000; Sres. Alfón y Compañía, 500; D. José María Borrás (segunda aportación), 500; Arón J. Cohén, 300; D. Francisco Ruiz Medina, 300; Señores Acevedo Hermanos, 250; D. Juan García López, 250; D. Juan Zapico y hermanos, 250; D. Agustín Buades Cuesta, 200; D. Marcelino González Castellanos, 150; D. Adolfo Ríos, 150; D. Francisco Gómez Marcelo, 100; don Casimiro Mencía, 100; D. Francisco Rojo 100; D. Gorgonio Carifanos, 100; D. Luis Ferrer Rumaní, 100; D. Miguel Delgado Luna, 50; D. Francisco Díaz Guzmán, 50; D. Antonio Sánchez Muila, 50; D. Enrique Jiménez Ruiz, 25; D. Baldomero Olivencia, 25; D. Manuel Olivencia Amor, 25; D. José Más Carles, 25; D. Antonio Sánchez Alvarez, 5; D. Miguel Guil Valverde, 250; don Ricardo Rodríguez Matre, 25.

Suma y sigue, 18.114'00 ptas.

Ceuta 27 de enero 1939.—III Año Triunfal.

El Delegado

**Comandancia Militar de Marina de Ceuta**

Dispuesto por la superioridad la incorporación al servicio activo los inscritos de Marina pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1940, se requiere a todos los interesados en el mismo, o sean los nacidos en los meses de octubre, noviembre y diciembre del año 1920, para que a las 9 horas del día 1 del próximo mes de febrero comparezcan en esta Comandancia de Marina, al objeto de ingresar en el Negociado de Reclutamiento de esta Plaza.

Igualmente deberán comparecer en el mismo día y hora, a los mismos efectos los comprendidos en el expresado trimestre que pertenezcan a la inscripción marítima de Trozos situados en Zona no liberada y que residan en esta ciudad o en la Zona de Protectorado; apercibiendo a todos ellos que la falta de presentación, sin causa justificada, será sancionada con arreglo a las disposiciones vigentes.

Ceuta 27 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Comandante de Marina,  
 Vicente Pérez Baturone

**Comité Económico local de Ceuta**

**AVISO**

Como continuación al Aviso publicado el día 2 del actual, todos los Almacenistas, Minoristas Panaderías y demás industriales de esta Plaza, deben remitir a este Comité todos los días 15 y último de cada mes, las declaraciones juradas de las existencias de sacos que en dicho Aviso se ordenaba, recordándoles que las actuales

existencias y de las que dispongan en lo sucesivo quedan intervenidas sin que puedan venderse sin orden de este Comité.

Ceuta 25 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

El Vicepresidente, Pedro Chacón.

**AVISO**

Todos los almacenistas, Minoristas, Bares y demás Industriales de esta plaza, que tengan existencias de CAFÉ, presentarán en este Comité, antes de las 12 horas del día primero de febrero próximo, declaración jurada de la existencia que de dicho artículo le quedará cerrar su Establecimiento el día treinta y uno del actual.

Ceuta 26 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Vicepresidente,  
 Pedro Chacón

**Depositaria Especial de Hacienda**

**CLASES PASIVAS**

El subsidio concedido por el GENERALISIMO, en su Decreto de 29 de diciembre de 1938, se hará efectivo al personal movilizado e individuos del Clero, durante los días 30 y 31 del mes actual de once a trece horas.

Ceuta 20 enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Depositario de Hacienda

Antes del 15 de marzo próximo deben estar en Vitoria las obras destinadas a la Exposición Internacional de Arte Sacro, pues los proyectos o bocetos deben someterse previamente a la Comisaría del Instituto de Segunda Enseñanza en Vitoria.

**AYUNTAMIENTO DE CEUTA**

**SECCIONES DE RECLUTA**

Según órdenes recibidas del Negociado de Reclutamiento de esta Plaza, los mozos pertenecientes al CUARTO TRIMESTRE del Reemplazo de 1941, se concentrarán en dicha Dependencia (Paseo de Colón) el próximo día UNO de FEBRERO, a las 10 horas, lo cual se comunica a los interesados para su más exacto cumplimiento, advirtiéndoles que a los que no se presenten les parará los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta 25 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.

Don Fernando López-Canti Sánchez, Alcalde-Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que acordado por el Ayuntamiento en sesión de once del actual cubrir por concurso el cargo de Agente Ejecutivo de esta Corporación; se anuncia el mismo para que los que deseen ocupar este cargo presenten durante el plazo de treinta días laborables que empezará a contarse desde el siguiente en que aparezca este edicto, inserto en el Boletín Oficial de la ciudad, solicitudes debidamente documentadas.

Las condiciones para optar a este concurso se hallan en el expediente respectivo que podrán ser examinadas por los aspirantes en las horas laborables de oficina que son desde las 9 a las 14 y en el Negociado 2.º de esta Secretaría Municipal.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 27 de enero 1939.—III Año Triunfal.

Fernando López-Canti

**Recaudación de Contribuciones del Estado**

Hace saber: Que la cobranza voluntaria correspondiente al primer semestre del corriente año por concepto de Patente Nacional de Circulación de Automóviles, en sus clases A. B. C. y D. tiene lugar en esta ciudad de Ceuta los días 23 de Enero al 6 de Febrero próximo en las oficinas de esta Recaudación calle Alfau núm. 13 segundo y horas de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

**Nuevos libros**

Ramón Serrano Suñer: "Siete discursos". Un volumen de 140 páginas, en octavo marquilla. Precio, 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día.

Higinio Peris Eguílaz: "El Estado y la Economía". Política económica totalitaria. Un volumen en cuarto, de 400 páginas. Precio, 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "Arriba", reproducción facsimil del semanario de la Falange. Un volumen en 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos:

En todas las librerías y a la Editorial Nacional, Orueta, 2, Bilbao.

**Servicio Nacional de Propaganda**

Jefatura Local de Ceuta

Se invita a todo el pueblo de Ceuta a la misa de campaña que en acción de gracias por los continuos triunfos de Nuestro Glorioso Ejército se celebrará mañana domingo 29 en la Catedral de Africa a las 10 y media y seguidamente al solemne Te Deum que tendrá lugar en al Santa Iglesia Catedral. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El Jefe Local de Propaganda

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

*más rapidez...* y mayor seguridad, he aquí los principales objetivos de los inventos modernos. — En materia de medicamentos representa estas modernas cualidades la Instantina, admirable combinación de eficacísimos elementos combativos, rápidos y seguros, que cortan con más rapidez los resfriados y dolores subsiguientes así como sus peligrosas consecuencias.

**Instantina**  
 el nuevo producto «Bayer» que jamás perjudica.

BAYER

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

## FUNCION BENEFICA

### UN PROXIMO EXITO TEATRAL

Con gran acierto se está ensayando por el Cuadro Artístico que con tanto acierto dirige el entusiasta y reputado actor don Francisco Martínez, la aplaudida zarzuela en tres cuadros de Arniches y el maestro Chapi, "El Puñao de Rosas".

Esta obra será puesta en breve en el escenario del Teatro Español, a beneficio de la suscripción para las ciudades liberadas de Cataluña y promete constituir un verdadero éxito.

Las primeras figuras serán interpretadas por las bellas señoritas Luisa Gómez, la simpatísimas Victoria Bacigalupe, que hace un delicioso papel de "Carmenita", en el que le auguramos por la gracia que sabe imprimir al mismo calurosos aplausos, e Isabelita Naranjo, y los señores don Francisco Martínez, en la interpretación de "Tarugo"; don Francisco Prieto, don Juan María Márquez, don Manuel Posé y don Juan Capel.

El coro está formada por Maruja Martínez, Blanquita García, Anita García, Julita Benítez, Emilia Escobar, Josefina Galindo, Anita Márquez, Luisa Nicolás, Pilar Osuna, María del Carmen Tamarit, Elisa Feuria, Maruja Sánchez, Maruja Castro y Paquita M. Soto.

Y el de ellos por Juan María Márquez, Angel Ingesa, Alberto Zamorano, Genaro Sánchez Martínez y otros.

De director de escena don Francisco Martínez; maestro concertador don José Mena y de apuntador don Francisco Saura.

## Programa

DE LA EMISORA DE F. E. T. NUMERO 11 DE TETUAN

### Sobremesa

13'30.—Cantos regionales: Jotas (Justo Royo), Torna (Ofelia de Aragón), Rapazas e rapaces (cantos gallegos), Jotas aragonesas. La despedida (canción montañesa), Paloma revoladora (c. asturiana), Follas de Tenerife (Isabel Espino), Farruquiña (muñeira), jotás.

14'00.—Intermedio hablado.  
14'05.—Canciones: El caballero alegre (Juan Pulido), Como abrazado a un rencor (Carlos Gardel), Sweet Marie (Henry Burr), Celos (tango canción), Primavera (Rosita Moreno). Así va (Juan Pulido), Noche de luna (vals) Loved one (Henry Burr).

14'30.—Retransmisión de Radio Nacional.  
Tarde véase anterior.

## Negociado de Reclutamiento de la Junta de Servicios Municipales de Tetuán

### ALISTAMIENTO DE 1941. CUARTO TRIMESTRE

Señalada por el Negociado de Reclutamiento de Ceuta, la fecha del 1 de febrero próximo, para la concentración en aquel Organismo Militar, de los mozos nacidos entre las fechas del 1.º de octubre y el 31 de diciembre de 1920 a quienes por su edad les corresponde agruparse al 4.º TRIMESTRE de 1941, se les hace saber a los llamados a cumplimentarla, a fin de que el citado día, a las 7'45 horas de su mañana, se hallen en la estación del ferrocarril, los aquí residentes, y en las intermedias los restantes, en cuyo lugar se hará cargo de los mismos el Jefe de Partida, para su conducción a la Caja de Recluta, donde se les someterá a las operaciones reglamentarias antes de su destino a Cuerpo.

## COMENTARIOS RAPIDOS

# INCONSCIENCIA ROJA

Nuestra Cruzada cuajada de hechos gloriosos y sublimes tiene en el campo enemigo, sucesos raros que a fuerza de ser trágicos hay que quitarles lo grotesco de su conjunto.

Un Gobierno, comité, comisión o como quieran llamarle que esfumado desde hace tres días, habría que poner anuncios en la prensa y radio para que dieran razón de él. Un titulado general de un cuerpo de Ejército que en viaje rápido, llamado como salvador de una situación imposible abandona el campo de acción después de dirigir los más graves improprios contra los que él mismo llama jefes. Unos locutores que no se enteran que las fuerzas libertadoras están dentro de la ciudad y que, como causa mayor dejan el puesto, estoica y resignadamente a un valeroso oficial español. Un comité, gobierno o lo que sea, que recorre lugares y valles para instalar su ilusorio mandato. Y finalmente, entre otras muchas circunstancias, un embajador extranjero que tiene que preguntar al denominado Ministro de Relaciones Exteriores cerca del cual representa a aquel, que dónde se acomoda.

Es para quedarse definitivamente helado, como diría uno de nuestros simpáticos andaluces y no volver a ver la luz del sol en medio año. Pero, amigo, le diríamos, la lógica y hasta la estética, celosa guardadora de formas, ha tiempo desaparecieron de la faz bolchevique.

Aquellos mozos que, hallándose con Falange, o sirviendo en las diferentes Unidades del Ejército de Mar o Tierra, les corresponda formar parte del mismo, y por esta causa justificada — haberse incorporado con posterioridad a la preparación de su documentación en este Centro —, lo harán así constar personalmente uno de sus familiares, expresando con toda precisión la Unidad, o Agrupación de Milicias a que se hallan afectos, quedando declarado PROFUGOS, los que con infracción de estas instrucciones, dejen de comparecer sin aducir en su descargo legítimas causas que se lo impidan, pudiendo recabar los antecedentes que estimen precisos en la Oficina que titula este anuncio, que se los facilitará para su cumplimiento.

Tetuán, 24 de enero de 1939. — III AÑO TRIUNFAL.  
El Capitán Interventor Local, LUIS JIMENEZ BEN-HAMOU.

## Comité Económico Regional de Tetuán

Normas que habrán de tenerse en cuenta para solicitudes durante el mes de febrero próximo:

Peticiones de divisas: Instancia por duplicado acompañada de factura proforma también en duplicado ejemplar, debiendo rellenarse todos los datos que se consignan en el impreso, la tarjeta de identidad del peticionario, reintegro, y el equivalente en moneda española. Se admitirán hasta el día 5 depositándolas bajo sobre en el Buzón de este Comité.

Peticiones por compensación: Igual que las anteriores, debiendo consignarse cuantos datos se especifican en los impresos, tarjeta de identidad, reintegro, equivalente en moneda española etc., etc. Estas peticiones serán admitidas hasta el día 10.

Notá.—Para mayor facilidad en la entrega de los permisos, en todas las peticiones que se cursen deberá constar el domicilio del peticionario.

Tetuán 26 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Presidente.

El más absurdo de los conglomerados, el más enmarañado de los ovillos, no tiene punto de igualdad, con la zona roja. ¡Y pensar que por esta situación aún hay infelices que se exponen a morir! Claro que los más avisados, pronto se dejan coger por las fuerzas del Caudillo.

Resulta verdaderamente infantil y propio de las añejas historias que países ordenados y metódicos en singular cuantía tengan representantes llenos de abolengos por lo que representan. cerca de esta algarabía de formas, tonos y valores.

Y sentimos verdadera piedad por los que en uso de sus misiones tengan que seguir al tráfuga comité negresco. La cuenta de transportes va a superar a lo que tenían presupuestado.

La visita que ha mucho tiempo hicimos a un manicomio nos recuerda ahora aquel pobre demente que creyéndose rey logró rodearse, cual corte de honor, de otros varios mucho más locos que él. Y creemos que en sus momentos de lucidez tendría ocasión de reirse de aquel coro que despavorido huía a la menor indicación de los guardianes. Y estos perplejos llegaron a convencerse que el coro era quien sostenía la locura del primero.

La zona roja es un inmenso manicomio, en la que el coro sostiene a los grandes culpables. Es para reirse? No. Es para tenerlo en cuenta.

## Suscripción pro-Auxilio a poblaciones liberadas

Tercera relación de las cantidades entregadas en la Secretaría de la Intervención Regional:

Suma anterior, 2.885'00.  
Casa Molina, 500'00.  
Casa Pedro Pompeyo Castelló, pesetas 1.000'00.  
D. Joaquín Pavia Martín de Peralta, 50'00.  
Suma y sigue: 4.435'00 ptas.  
Se siguen recibiendo donativos en el lugar indicado.

## Animación en los zocos con motivo de las adquisiciones de borregos

El zoco de la población, así como los cercanos de los poblados ofrecen estos días una inusitada animación verificándose numerosas transacciones de borregos que son adquiridos por las familias musulmanas con motivo de la próxima celebración de la Pascua de Aid El Kebir.

El aspecto de las calles de la ciudad tiene sus detalles más típicos con el traslado de aquellos a los hogares preparados para la celebración de la fiesta.

## NOTICIAS LOCALES

### SEPELIO DE UN FLECHA

El jueves, a las cuatro y media de la tarde, tuvo lugar el triste acto de dar cristiana sepultura al cadáver del flecha Tomás Marquina Gallego, de 15 años de edad, fallecido pleno de vida, a consecuencia de un rápido ataque cerebral de funestas consecuencias.

El traslado desde la casa mortuoria calle del Generalísimo núm. 56, cons-

## Información Religiosa

MAÑANA, DOMINGO, TENDRÁN LUGAR UN TEDEUM Y A CONTINUACION UNA MISA DE CAMPANA EN ACCION DE GRACIAS POR LA MARCHA DE LA CAMPANA

Organizado por la Jefatura del Sector y Plaza de Tetuán y por la Jefatura Provincial del Movimiento, se celebrará mañana, domingo, a las once de la mañana, y en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, un solemne Tedeum en acción de gracias por la marcha de la guerra y al próxima victoria final de los Ejércitos nacionales.

Terminado, se celebrará en el paseo de las Palmeras, a las doce del día, una misa de campaña a la que asistirán las autoridades, jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, fuerzas de la guarnición, Organizaciones Juveniles, Secciones femeninas y público en general.

Se levantará un altar portátil rodeado de gallardetes exornados con los colores nacionales y del Movimiento.

Se espera una asistencia numerosísima de público.

## SE CELEBRA EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LAS VICTORIAS SOLEMNE MISA EN ACCION DE GRACIAS POR LA LIBERACION DE BARCELONA

En la mañana de ayer a las diez se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemne misa cantada costeada por la colonia catalana en Tetuán en acción de gracias por la liberación de Barcelona, y resto del territorio catalán en poder de la España Nacional.

Al solemne acto asistieron las autoridades de la población, toda la colonia catalana y otras numerosísimas personas, viéndose el templo lleno de público.

Terminado el Santo Sacrificio de la Misa se cantó una solemne salve por la capilla de la Misión Católica reforzada con elementos valiosos de la ciudad.

Resultó brillantísimo implorándose del Altísimo una rápida liberación de la parte que aún detentan los rojos, haciéndose votos por la victoriosa terminación de la guerra.

## FUNERALES POR LOS CAIDOS EN EL FRENTE CATALAN

Hoy a las diez de la mañana tendrán lugar en el templo de Nuestra Señora de las Victorias solemnes funerales por los caídos en el frente catalán en aras de la libertad, unidad y grandeza de España.

El acto al que está invitado el pueblo católico de la capital del Protectorado espera constituya una magnífica demostración de amor y recuerdos a los que presentes siempre en nuestras vidas, hicieron posible, con el heroico sacrificio de las suyas, obtener la liberación de la hermosa región española.

tituyó una sentidísima manifestación de duelo, asistiendo muchas personas y todos sus compañeros de las Organizaciones Juveniles, con sus respectivos jefes.

Mucho lamentamos esta verdadera desgracia, deseándoles a sus afligidos padres cristiana resignación.

### RASGO PLAUSIBLE

El vecino de Tetuán don Jalfón Bentollá, en nombre propio, y en el de sus hermanos políticos los señores de Chocrón, han donado ocho mil pesetas a las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. de Tetuán, con destino a atenciones del Cuartel de Flechas.

Este rasgo digno de todo encomio, pone de manifiesto la simpatía que hacia nuestros flechas sienten los señores de Chocrón y de Bentollá, a quienes ha mostrado su agradecimiento la Delegación Comarcal de O. J. de Tetuán.

# INFORMACION GENERAL DE ULTIMA HORA

## Se nombra alcalde de Barcelona al primer oficial que entró con un carro de asalto

Barcelona, 27.--Por una crónica de guerra enviada al "Heraldo de Aragón" por el cronista Eduardo Fombuena, se sabe que ha sido nombrado alcalde de la Ciudad Condal el capitán don Octavio Vicente, que conducía un carro de asalto y que fué el que entró primero por las calles de Barcelona.

## De la crónica de «El Tebib Arrumi»

(Viene de la segunda)

el homenaje que todos los españoles de sean tributarle.

Y qué deciros de cómo he mirado hoy a Franco, de cómo he cogido su mano para besarla!

Porque, españoles que me escucháis, peronad que hoy hablo un poco de mí, de este viejo cronista que va hoy a hablaros o mejor dicho, a transmitir una noticia gratísima para mí. Este cronista, que a diario os comunica todas las victorias, ha tenido hoy la gran emoción de encontrar a su madre, anciana de 90 años, y a su hijo menor, el único que le quedaba y ha experimentado la emoción que os podéis imaginar. ¡Cuántas veces pensó, al escribir sus crónicas, que quizás, por cual quiera de ellas, este hijo mío habría sido sentenciado a muerte! Pero yo que he estado mucho cerca del Caudillo, he aprendido de su digno ejemplo, su trilogía de servicio, deber y sacrificio. Por este servicio, por este deber y por este sacrificio, he estado siempre en mi puesto, apretándome el corazón y por eso Dios ha querido, por medio de la espada providencial de nuestro Caudillo, que pueda ver a mis seres queridos.

Así pues, hoy más que nunca, el cronista tiene que dar los consabidos gritos de ¡España! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! con la emoción propia del momento, y por este nuevo triunfo, de la incorporación de Barcelona a la Madre Patria.

## Ofrenda...

(Viene de la primera página).

Y nuestra admiración por la respetable dama sube de punto, cuando observamos, que al hablarnos de sus hijos, sólo hace mención del orgullo que le produce su patriotismo, sin que en sus palabras se pueda traslucir la más mínima idea de zozobra ni temor.

Así son las madres españolas. TERNAS, cariñosas, con inefable amor por sus hijos, pero que al saber que su Patria les necesita, a ella los entregan con orgullo y confiando en Dios, sienten la esperanza de que sabrán colocar su nombre a marcesible altura, y que protegidos por el Rey de reyes, regresarán en breve a su hogar, con la inmensa satisfacción que ha de proporcionarles el haber sabido cumplir con su deber patrio.

Muy agradecidos a sus múltiples atenciones, presentamos nuestros respetos a tan dignísima señora y lindas señoritas, deseando que el acierto presida en la difícil gestión que a su respetable esposo y padre le ha sido confiada, y al mismo tiempo, que vean regresar pronto a sus hijos y hermanos, llenos de alegría y cubiertos de laureles.

## Importante nota del Ministerio de la Gobernación

A los españoles que tienen familia o intereses en Barcelona, o que por motivos de entusiasmo patriótico u otros deseen trasladarse a dicha ciudad

Burgos, 28. (4 madrugada). -- queda terminantemente prohibido el intento de entrar en Barcelona a toda persona que no vaya provista del correspondiente documento acreditativo de que su presencia en dicha ciudad está justificada por la prestación de alguna función al servicio del Ejército, en misión militar o de la columna de Orden y Policía de ocupación.

Por consiguiente, todas las personas pertenecientes a organismos de Estado y a las delegaciones del partido, no pueden entrar en Barcelona más que en el caso de estar inscritas en la referida columna, requisito que solamente podrá acreditarse con el correspondiente salvoconducto firmado por algunos de los jefes de la misma, quienes garantizarán bajo su directa responsabilidad la autenticidad de la persona y la necesidad del servicio que ha de prestar en Barcelona.

Los Gobernadores civiles deberán abstenerse de expedir documentos sustitutivos de tales salvoconductos o con

aparición de equivalentes de los mismos que puedan inducir a error a los encargados del control de entrada en Barcelona, los cuales rechazarán tales documentos a los que no podrán dar validez bajo ningún pretexto.

En cuanto a los particulares que por diversas razones tengan interés en entrar en la ciudad se hace saber que se les proveerá de la oportuna autorización cuando el General Jefe de los Servicios de ocupación estime que ha llegado el momento de facilitar la entrada, acuerdo al que se dará la debida publicidad.

Hasta tanto que así se anuncie, queda prohibido incluso formular peticiones de esta clase de permisos.

Los catalanes, que por espacio de tanto tiempo han estado separados de sus familias y de sus intereses, se harán cargo de la necesidad de esta medida y sabrán esperar unos días más, con la alegría de saber que sus hermanos de Barcelona y sus bienes radicantes allí, están bajo la salvaguardia y protección del Ejército Nacional.

## Admirable servicio de Auxilio Social en Cataluña

Valladolid, 28.--El Servicio de Auxilio a Poblaciones Liberadas, ha realizado una gran labor abasteciendo a los pueblos y poblaciones de Cataluña, que en su victorioso avance ha ido liberando el Ejército del Generalísimo Franco.

Esta obra humanitaria y patriótica, que demuestra la generosidad de los buenos españoles, ha dejado sentir sus efectos en los pueblos que se citan a continuación:

En Mayals, se ha asistido a 875 personas; en Llardecans, a 800; en Borroca, a 425; en Torrebases, a 802; en Alcana, a 718; en Granena de las Garrigas, a 1.012; en Soleras, a 1.400; en Granadella, a 1.870; en Boderas, a 918; en Cubell, a 1.900; en Poble de Granadella, a 584; en Juncosa, a 1.005; en Termes, a 962; en Grañena de las Garrigas, a 1.012; en Poble de Granadella, a 979; en Artesa de Segre, a 2.120; en

Forrada, a 960; en Monsonis, a 805; en Borjas Blancas, a 7.040; en Albajes, a 970; en Castelladans, a 1.320; en Ibas de Urgell, a 830; en Linola, a 1.300; en Penellas, a 740; en Mallerusa, a 2.790; en Falau de Anglesola, a 1.710; en Belloch, a 900; en Poal, a 820; en Bellvis, a 1.125; en Espuga de Francoli, a 2.870; en Montblanch, a 2.300; en Termes, a 600; en Pradella, a 200; en Ventoses, a 340; en Butesinit, a 550; en Motgay, a 500; en Bellpuig, a 1.170; en Golmes, a 275; en Castillandu de Seans, a 610; en Sidamunt, a 840.

Además, se han establecido comedores en Borjas Blancas y Vinaixa. También se ha abastecido a los pueblos de Bellmunt, Preinsens, Agramunt, Mafet, Donde, Monclar, Miralcamp, Torre grossa, Arreca, Florenta, Albi, Montblanch, Termens, Pradell, Ventoses, Butesinit, Montgay, Bellpuig, Golmes, Castellanou de Seana e Idamuet.

## Detestable defensa antiaérea de Barcelona

Perpignán, 27. -- Un refugiado huido de Barcelona, y llegado a esta población, ha declarado a un periodista que le ha interrogado.

--Yo estuve en la gran guerra durante los años 1914 al 18, pero nunca he presenciado un número tan frecuente de bombardeos aéreos como los que se han realizado estos días sobre los objetivos militares de Barcelona por la aviación nacional. Yo no he visto una defensa antiaérea tan detestable como la organizada por los republicanos españoles y si es la aviación de cazas, esa brilla por su ausencia.

BONNET INDIFERENTE ANTE LAS DEMANDAS DE LOS ROJOS

París, 28 (madrugada).--El ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, recibió a Marcelino Pascua, "emba-

ador" de la España roja, acompañado del representante de la U. R. S. S. en Francia.

Ambos pidieron socorro urgente para los fugitivos de Cataluña. Bonnet, ante estos ruegos, se mostró en extremo indiferente.

Se tienen noticias de que tratan de cruzar la frontera, para buscar auxilio en Francia, unos cien mil fugitivos rojos. (Agencia Española).

## Solemne Tedeum

Roma, 28. (3 madrugada). -- En la iglesia española de la Virgen de Montserrat se celebró un tedeum solemne, en acción de gracias, por la toma de Barcelona.

El ex rey don Alfonso y la ex reina doña Victoria de Battenberg, así como todos los miembros de su familia, asistieron a la ceremonia, haciéndolo asimismo, los embajadores de la España Nacional cerca del Quirinal y la Santa Sede, y el Padre General de los Jesuitas. (Agencia Española).

## Disposiciones oficiales

Burgos, 28 (madrugada). -- El "Boletín Oficial" del Estado, publica hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden autorizando a la Delegación española para información de residentes en territorio liberado, para el empleo del nuevo modelo de tarjetas.

Orden concediendo franquicias telegráfica y postal a la Delegación del Estado para compra, requisa y distribución de la chatarra.

Orden de Educación Nacional, nombrando director de la Escuela Normal de Lérida, a doña Teresa Tuburi Sánchez.

Orden confiando al Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, el servicio de bibliotecas, archivos y museos de Cataluña. (Agencia Española).

## EVADIDOS Y HAMBRIENTOS EN MARSELLA

Marsella, 27. -- Ha llegado a este puerto un barco conduciendo a cincuenta y ocho refugiados de Cataluña. El Capitán del barco solicitó permiso de las autoridades de Marsella para desembarcar a los refugiados, pero no se le ha concedido.

Los refugiados están materialmente muertos de hambre, pues en el barco que les ha traído no llevan víveres.

En vista de esto las autoridades han enviado viveres a bordo para que coman los refugiados.

Este barco salió del puerto de Barcelona, en medio de un intenso bombardeo.

## Un corresponsal anotó la hora exacta de la llegada de las tropas nacionales a la Plaza de Cataluña

Roma, 27.--Un corresponsal ha anotado el curioso detalle de que la hora que marcaba el único reloj público que existe en la plaza Cataluña (que es el instalado en la torre del edificio del Banco de Vizcaya), era la de las 13'40.

FRANCIA ES CONTRARIA A UNA CONFERENCIA DE CUATRO POTENCIAS

París, 27.--Se declara en los círculos bien informados que el Gobierno francés es contrario a la celebración de una conferencia de cuatro potencias, para resolver las reivindicaciones italianas.

Se dice también que Francia sólo aceptará el sistema de las conversaciones directas.

## Los peregrinos de la Meca

Nuestro colega "Unidad Marroquí", órgano del ideal nacionalista, ha recibido el siguiente telegrama de su director, que forma parte de la peregrinación a la Meca: "Llegamos en perfecto estado a Suez". Y al dar la noticia escribe las siguientes palabras, que hacemos nuestras:

"Confiamos en que Dios seguirá dispensando sus favores a nuestros peregrinos para que su regreso sea tan próspero y feliz como el viaje de ida a las tierras sagradas del Islam."

## Cruz Roja Española

Número premiado en el sorteo de ayer